
 

 

 

 

 

 

RESUMEN DE PRENSA 

11 de febrero de 2022 



 
ÍNDICE

# Fecha Medio Titular Tipo

CES
1 11/02/2022 ABC Sevilla, 43 «Dejar escapar a Santa Bárbara de Sevilla no es una opción» Escrita
2 11/02/2022 Viva Sevilla, 5 Patron al pide re u n irse con D efen sa por S a n ta B á rb a ra Escrita
3 11/02/2022 Europa Sur, 30 Los empresarios piden al Gobierno que se implique con Santa Bárbara Escrita
4 11/02/2022 El Español Primer día de huelga en Santa Bárbara: frente común para que los blindados no se muden a Asturias Digital
5 10/02/2022 Europa Press La patronal sevillana pide una reunión a la ministra de Defensa para evitar el "desmantelamiento" de Santa

Bárbara
Digital

6 10/02/2022 Bolsamania Economía.- Empresarios sevillanos piden una reunión con Robles para evitar el desmantelamiento de
Santa Bárbara

Digital

7 11/02/2022 Diario de Sevilla, 39 Los empresarios piden al Gobierno que se implique con Santa Bárbara Escrita
8 10/02/2022 El Confidencial Digital Empresarios sevillanos piden una reunión con Robles para evitar el desmantelamiento de Santa Bárbara Digital
9 10/02/2022 Andalucía Información La patronal de Sevilla reunirse con Defensa para evitar los despidos de Santa Bárbara | Andalucía

Información. Toda...
Digital

10 10/02/2022 Negocios.com Empresarios sevillanos piden una reunión con Robles para evitar el desmantelamiento de Santa Bárbara | Digital
11 10/02/2022 Mercados21 Las patronales sevillanas piden a la ministra de Defensa una reunión urgente para abordar el futuro de

Santa Bárbar...
Digital

12 11/02/2022 Diario de Sevilla, 39 Denuncias sindicales a la Inspección de Trabajo y al arbitraje Escrita
13 10/02/2022 Diario de Sevilla Santa Bárbara ultima un contrato con la Armada para el mantenimiento de 20 blindados Digital
14 10/02/2022 elDiario.es Reconocimiento de la Diputación de Sevilla al trabajo por la gestión digital Digital

ASOCIADOS CES
15 11/02/2022 ABC Sevilla, 14-15 La empresa que rechaza el túnel está construyendo el del Támesis Escrita
16 11/02/2022 ABC Sevilla, 8 Puentes Escrita
17 11/02/2022 Diario de Sevilla, 11 El Puerto de Sevilla mantiene su volumen de mercancías en los 4,2 millones de toneladas Escrita
18 11/02/2022 ABC Sevilla, 44 González de Lara sigue recibiendo apoyos para optar a su tercer mandato en la CEA Escrita
19 11/02/2022 ABC Sevilla, 44 Heineken inyecta casi 190 millones para reforzar la solvencia de la hostelería Escrita
20 11/02/2022 Diario de Sevilla, 20-21 Comienza la instalación de señalizaciones de las por Sevilla Escrita
21 11/02/2022 Diario de Sevilla, 22 El llega a Sevilla Escrita
22 11/02/2022 Diario de Sevilla, 40 Mercadona, Consum y Heinz, premiadas por sus innovaciones de gran consumo Escrita

ACTUALIDAD ECONÓMICA DE SEVILLA
23 11/02/2022 Diario de Sevilla, 27 Salud confirma que las mascarillas dejan de ser hoy obligatorias en recreos y clases de gimnasia Escrita
24 11/02/2022 ABC Sevilla, 17 Sevilla lleva ya un mes siendo la provincia con menos contagios de España Escrita
25 11/02/2022 Diario de Sevilla, 19 igualdad de género Escrita
26 11/02/2022 ABC Sevilla, 23 El PSOE se remodela en la Diputación para controlar a Villalobos Escrita
27 11/02/2022 ABC Sevilla, 26-27 Juanma Moreno pacta a la izquierda para salvar la Ley de Economía Circular Escrita
28 11/02/2022 ABC Sevilla, 16 Urbanismo amplía la protección de la Cartuja a ocho edificios y ocho espacios verdes más Escrita



29 11/02/2022 ABC Sevilla, 18 Abierta la pasarela que une todos los hospitales del Virgen del Rocío Escrita
30 11/02/2022 Diario de Sevilla, 6 La protección para el patrimonio de la Expo llega 30 años después Escrita
31 11/02/2022 Diario de Sevilla, 7 Una efemérides muy oportuna Escrita
32 11/02/2022 Diario de Sevilla, 27 La Junta autoriza una universidad privada creada hace sólo siete meses Escrita
33 11/02/2022 Diario de Sevilla, 28 Espadas coincide con el PP en señalar situaciones injustas en Doñana Escrita
34 11/02/2022 Diario de Sevilla, 38 Pedro Sánchez pregunta por el empleo de Airbus en Cádiz Escrita
35 11/02/2022 Diario de Sevilla, 2 JINDAMA Escrita
36 11/02/2022 Diario de Sevilla, 5 PARAR, ¿Y Escrita
37 11/02/2022 Diario de Sevilla, 28 Carmen Crespo sostiene que la Junta quiere cerrar Nerva de modo paulatino Escrita

MÁS NOTICIAS EMPRESARIALES
38 11/02/2022 ABC Sevilla, 41 Bruselas confirma que España será el último país en recuperarse de la crisis Escrita
39 11/02/2022 ABC Sevilla, 42 Calviño ignora las críticas del Congreso por acaparar el Fondo Escrita
40 11/02/2022 ABC Sevilla, 36 Sánchez aumenta sus mítines ante el optimismo del PSOE Escrita
41 11/02/2022 ABC Sevilla, 7 Vienen malos tiempos Escrita
42 10/02/2022 Diario de Sevilla La Comisión Europea eleva una décima la previsión de crecimiento de España en 2022, hasta el 5,6% Digital
43 11/02/2022 ABC Sevilla, 7 La deconstrucción de España Escrita
44 11/02/2022 ABC Sevilla, 42 El PP denuncia trucos contables para inflar la cifra de inversiones Escrita
45 11/02/2022 ABC Sevilla, 4 EL SILENCIO DE CALVIÑO NO AYUDA A ALEJAR LAS SOSPECHAS Escrita
46 11/02/2022 Diario de Sevilla, 40 Los bancos proponen una atención preferente a los mayores y simplificar cajeros Escrita



CES

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 43

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 11/02/2022

 España

 20 822 EUR (23,828 USD)

 388,03 cm² (62,2%)

 5322 EUR (6090 USD) 

Prototipos del vehículo blindado 8x8 Dragón en la pista de pruebas de Santa Bárbara Sistemas de Alcalá  // ABC

E. FREIRE 

SEVILLA 

La movilización en Sevilla contra el des-

pido de 21 trabajadores de la factoría 

de Santa Bárbara Sistemas (SBS) en Al-

calá de Guadaíra y el traslado del grue-

so de la producción a la planta de astu-

riana de Trubia va ‘in crescendo’, un día 

después de que la propia ministra de 

Defensa, Margarita Robles, haya alza-

do la voz acusando de «deslealtad a la 

compañía, controlada por la multina-

cional americana General Dinamics, 

por incumplir el contrato de los nue-

vos blindados del Ejército. Un suculen-

to pedido cifrado en unos 2.100 millo-

nes de euros, que iba a a ser tractor del 

empleo y la industria sevillanos y que 

ahora rompe muchas expectativas.  

Hoy mismo, los trabajadores, con-

vocados por los sindicatos, realizarán 

una marcha a pie desde la fábrica y una 

concentración  ante el Ayuntamiento 

de Alcalá de Guadaíra «en defensa del 

empleo en Santa Bárbara». Con esta 

protesta reclaman el mantenimiento 

de los 223 empleos de la fábrica sevilla-

na y de su toda capacidad industrial y 

tecnológica, y muestran el rechazo a la 

deslocalización de la carga de trabajo.    

El calendario de movilizaciones con-

tinuará el 21 de febrero con una mani-

festación en Sevilla capital, que termi-

nará ante la delegación del Gobierno 

central en la Plaza de España. Las pro-

testas se replicarán en las factorías de 

SBS de Madrid, donde se han produci-

do otros tres despidos, y de Trubia.  

El conflicto sigue enquistado des-

pués de que ayer terminará sin acuer-

do el acto de conciliación propiciado 

por el Sercla (Sistema Extrajudicial de 

Resolución de Conflictos Laborales en 

Andalucía) entre empresa y trabajado-

res. Tras este fracaso, los sindicatos re-

presentados en el comité intercentros, 

CC.OO., UGT y CSIF, han decidido inter-

«Dejar escapar a Santa Bárbara 
de Sevilla no es una opción»

∑ Patronales y sindicatos 
se movilizan contra el 
desmantelamiento de 
la industria de Defensa

poner sendas denuncias contra la em-

presa por incumplimientos del conve-

nio colectivo. En concreto, ante la Au-

diencia Nacional, por no comunicar los 

despidos a la representación laboral ni 

buscar un acuerdo con la representa-

ción de las plantillas; y ante la Inspec-

ción de Trabajo, por no informar a los 

trabajadores de la carga de trabajo de 

los diferentes centros productivos, se-

gún informan fuentes sindicales. 

En paralelo, las principales patrona-

les sevillanas mantuvieron ayer un en-

cuentro en el pusieron sobre la mesa el 

«profundo malestar y la preocupación 

existente ante el riesgo de deslocaliza-

ción de la actividad industrial en la fac-

toría alcalareña, tras conocer de prime-

ra mano los planes para la planta an-

daluza». 

Reunión con Robles 

Previamente, los representantes de la 

Federación de Empresarios del Metal, 

Fedeme; la Confederación de Empre-
sarios de Sevilla (CES); la Cámara de 

Comercio de Sevilla; y la Federación de 

Industriales y Comerciantes de Alcalá 

de Guadaíra, FICA, habían  mantenido 

los primeros contactos con la dirección 

local de SBS, así como con represen-

tantes sindicales y los consejeros Ro-

gelio Velasco y Rocío Blanco, titulares 

de Industria y Empleo del Gobierno an-

daluz.  

Tras ello, los empresarios han soli-

citado una reunión a la ministra de De-

fensa, Margarita Robles, para abordar 

«de manera urgente» el futuro de la fá-

brica alcalareña ante el riesgo latente 

de deslocalización de la actividad in-

dustrial en esta planta. «Dejar escapar 

a Santa Bárbara no es una opción», sub-

rayó el presidente de Fedeme, Francis-

co Javier Moreno Muruve.   

Las patronales destacan que la in-

dustria de Defensa terrestre es «una in-

dustria tractora clave de la provincia 

de Sevilla», que genera alrededor de 800 

puestos de trabajo, directos e indirec-

tos, en torno a la que pivota un impor-

tante ecosistema de empresas auxilia-

res, formado por unos 250 proveedo-

res, cuyo futuro quedaría en el aire de 

producirse finalmente el trasvase de 

toda la actividad productiva de la fac-

toría de SBS en Sevilla hacia su planta 

asturiana.

El comité intercentros 
denunciará a la empresa 
ante la Audiencia Nacional 
y la Inspección de Trabajo 
por los 24 despidos
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PROTESTAS Los empresarios solicitan abordar de “manera urgente” el futuro de la fábrica alcareña ante el riesgo de una deslocalización

Patronal pide reunirse con Defensa por Santa Bárbara
sevilla | Las patronales sevi
llanas han solicitado una reu
nión a la ministra de Defensa, 
Margarita Robles, para abor
dar el futuro de la fábrica de 
Santa Bárbara Blindados 
(SBB) en Alcalá de Guadaíra 
“ante el riesgo latente de des
localización de la actividad 
industrial en esta planta” .

Tras conocer la intención 
de la empresa de despedir a 21 
trabajadores de esta planta y 
concentrar la fabricación de 
nuevos vehículos en Trubia

La plantilla de Santa 
Bárbara se moviliza 
este viernes por los 
despidos tras la falta 
de acuerdo en el Sercla

(Asturias), representantes de 
los empresarios sevillanos 
han anunciado que pedirán a 
la ministra que se “entable un 
diálogo con la compañía que 
evite el trasvase definitivo de

toda su actividad productiva 
y el varapalo que supondría 
en el plano económico y para 
la imagen de la provincia co
mo enclave industrial” .

Los empresarios de Sevilla 
destacan que la defensa te
rrestre es una industria trac- 
tora clave de la provincia de 
Sevilla, que genera alrededor 
de 800 puestos de trabajo, di
rectos e indirectos, en torno a 
la que pivota un importante 
ecosistema de empresas auxi
liares, formado por unos 250

proveedores, cuyo “ futuro 
quedaría en el aire de produ
cirse finalmente el trasvase 
de toda la actividad producti
va de la factoría de SBS en Se
villa hacia su planta asturia
na” , advierten en un comuni
cado conjunto de las patrona
les sevillanas.

También han solicitado 
reuniones con los secretarios 
generales del PSOE de Sevilla 
y Andalucía, Javier Fernán
dez y Juan Espadas, respecti
vamente, para buscar un

“compromiso de actuación en 
relación con este asunto” .

Sevilla cuenta con impor
tantes empresas tractoras en 
diferentes ámbitos industria
les, de referencia internacio
nal, como son Renault, en au- 
tomoción; Airbus, en aero
náutica o Cobres La Cruces, 
en minería, han subrayado.

“Dejar escapar a Santa Bár
bara no es una opción” , recal
ca el presidente de Fedeme, 
Francisco Javier Moreno, y el 
presidente de la CES, Miguel

Rus, ha explicado que de ello 
depende en gran medida el 
futuro de la industria auxiliar 
de la provincia y cientos de 
puestos de trabajo.

Del mismo modo, la planti
lla de la factoría alcalareña se 
moviliza este viernes en pro
testa por los 21 despidos 
anunciados por la compañía. 
Una concentración en la 
puerta de la fábrica de Alcalá 
de Guadaíra, de 7,00 a 9,30 
horas, y, posteriormente, ini
ciarán una marcha en direc
ción al Ayuntamiento, donde 
serán recibidos por la alcal
desa, la socialista, Ana Isabel 
Jiménez.
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M. G.

Visita a Santa Bárbara Sistemas de una delegación de la Armada.

T.M. SEVILLA

Los representantes de los em-
presarios sevillanos, agrupa-
dos en la Federación de Empre-
sarios del Metal, Fedeme; la
Confederación de Empresarios
de Sevilla (CES); la Cámara de
Comercio de Sevilla; y la Fede-

ración de Industriales y Comer-
ciantes de Alcalá de Guadaíra,
FICA, han solicitado una reu-
nión a la ministra de Defensa,
Margarita Robles, “para abor-
dar de manera urgente” el futu-
ro de la fábrica Santa Bárbara
Sistemas (SBS) en Alcalá de
Guadaíra, “ante el riesgo laten-
te de deslocalización de la acti-
vidad industrial”, informan en
un comunicado conjunto.

La petición se produce des-
pués de que las patronales ha-
yan mantenido los primeros
contactos con la dirección local

de la empresa, así como con re-
presentantes sindicales y los
consejeros Rogelio Velasco y
Rocío Blanco, titulares de In-
dustria y Empleo de la Junta de
Andalucía

Los empresarios sevillanos se
muestran “profundamente
preocupados” ante los planes
de la firma de trasladar las la-
bores de montaje y pruebas de
los vehículos del Ejército de Al-
calá de Guadaíra a Trubia (As-
turias), dejando a la planta se-
villana como un centro especia-
lizado en mantenimiento. Por

Los empresarios piden al Gobierno
que se implique con Santa Bárbara
Solicitana laministra

deDefensaquemedie

ante la firmaparaqueno

se llevecargade trabajo

eso, afirman en la nota, desean
“trasladar a la ministra la nece-
sidad de actuar con máxima
prioridad y de forma coordina-
da ante esta problemática, en-
tablando de forma inmediata
un diálogo con la compañía que
evite el trasvase definitivo de
toda su actividad productiva
hacia la factoría asturiana de
Trubia y el consecuente vara-
palo que esta decisión supon-
dría en el plano económico y
para la propia imagen de la
provincia como enclave indus-
trial”.

“La industria de defensa te-
rrestre es una industria tracto-
ra clave de la provincia de Sevi-
lla, que genera alrededor de
800 puestos de trabajo, direc-
tos e indirectos, en torno a la
que pivota un importante eco-
sistema de empresas auxiliares,
formado por unos 250 provee-
dores, cuyo futuro quedaría en
el aire de producirse finalmen-
te el trasvase de toda la activi-
dad productiva de la factoría
de SBS en Sevilla hacia su plan-
ta asturiana”, señalan las pa-
tronales.

Añaden que, con indepen-
dencia de que este plan de rees-
tructuración responda a intere-
ses estratégicos de la compa-
ñía, “no se entiende cómo a ni-
vel nacional, regional y local se
promueven políticas industria-
les encaminadas a ofrecer un
entorno propicio para el desa-
rrollo de la industria, donde se
prioriza la colaboración públi-
co-privada, y que puedan darse
situaciones como estas que den
lugar al desmantelamiento de
toda una industria, la de defen-
sa terrestre, con una trayecto-
ria histórica en Sevilla, capaci-
tada y cualificada, cuya pérdi-
da supondría un verdadero fra-
caso a nivel económico, laboral
y político”.
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Primer día de huelga en Santa Bárbara: frente común para que los
blindados no se muden a Asturias
Noelia Ruiz  •  original

Este viernes Santa Bárbara Sistemas  no podrá producir los blindados del Ministerio de
Defensa. Los trabajadores de sus tres centros harán huelga  durante toda la jornada en
solidaridad con los  21 trabajadores despedidos en Alcalá de Guadaíra (Sevilla) y los tres de
Madrid.
Los despidos no son el único motivo que lleva a los empleados a tomar la calle. La empresa
ha anunciado al gobierno de Asturias que centralizará la producción  de las 348 unidades de
los vehículos blindados de Ministerio de Defensa  en su planta en Trubia.
Este contrato se adjudicó por un valor de 2.100 millones de euros  en 2020 a un consorcio
conformado por Santa Bárbara Sistemas y otras tres empresas. En las últimas semanas, Santa
Bárbara ha comunicado que pretende dedicar la factoría de Sevilla a tareas de logística y
mantenimiento, tareas para las que, según los sindicatos, se precisan menos trabajadores. Las
patronales sevillanas consideran que "se desmantelaría" la industria de defensa terrestre  de la
provincia.
Más allá de los 200 trabajadores que quedan  en la planta sevillana de Santa Bárbara
Sistemas, las 120 personas que pertenecen a subcontratas  y otras 50 de empresas de trabajo
temporal  (ETT), la industria de defensa terrestre es "una industria tractora clave" en la
provincia y genera unos 800 puestos de trabajo entre directos e indirectos.
"En torno a la industria de defensa terrestre pivota un importante ecosistema de empresas
auxiliares, formado por unos 250 proveedores  y cuyo futuro quedaría en el aire de producirse
finalmente el trasvase a Asturias", han alertado las patronales de los empresarios sevillanos.
Además de las patronales, los políticos, por el momento, también han cerrado filas con este
asunto. La alcadesa de Alcalá de Guadaíra, la socialista Ana Jiménez, asaltó a la ministra de
Defensa  en su visita el martes a Sevilla para conversar con ella sobre este asunto.
Posteriormente, Margarita Robles fue muy crítica con Santa Bárbara en unas declaraciones a
los periodistas. La acusó de "falta de lealtad"  esgrimiendo el argumento de que en la
adjudicación del contrato se tuvo en cuenta los puestos de trabajo.
Es más, la ministra aseguró que va a "valorar y analizar" el contrato con Santa Bárbara y fue
rotunda:  "Está fallando la relación bilateral con la empresa". Por su parte, varios consejeros del
gobierno andaluz han mantenido reuniones con la empresa y con los representantes de los
trabajadores.
Los titulares de Empleo y Transformación Económica, Rocío Blanco y Rogelio Velasco,
respectivamente, han pedido a Santa Bárbara que tome en cuenta que en Andalucía se va a
implantar el  nuevo centro logístico del Ejército.
El PSOE andaluz también se ha pronunciado al respecto. Va a presentar una Proposición No
de Ley (PNL)  en el Parlamento andaluz en defensa de que el acabado final de los blindados
continúe en Sevilla.
Los empresarios sevillanos se han unido  también para evitar la fuga de Santa Bárbara. La
Federación de Empresarios del Metal (Fedeme), la Confederación de Empresarios de Sevilla
(CES), la Cámara de Comercio y la Federación de Industriales y Comerciantes de Alcalá han
mantenido diversos encuentros con la compañía y el gobierno andaluz.
Ahora, reclaman una reunión con la ministra de Defensa, Margarita Robles, para abordar "de
forma urgente" el futuro de la fábrica ante "el riesgo latente de deslocalización" de su actividad
industrial.
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Los empresarios sevillanos quieren trasladar a la ministra "la necesidad de actuar con máxima
prioridad" para  "evitar el trasvase definitivo" de su actividad productiva a la factoría asturiana
de Trubia.
"Sevilla no puede ser la gran olvidada, es urgente mantener y atraer proyectos e
infraestructuras que generen actividad económica, empleo e inversión", ha reclamado el
presidente de la patronal sevillana, Miguel Rus.
Desde la Cámara de Comercio de Sevilla han reclamado a la ministra que "haga cumplir el
compromiso  que se adquirió" con la empresa. "No podemos entender que se perjudique a esta
zona y se vaya produciendo un desmantelamiento industrial que traerá graves consecuencias
para el desarrollo socioeconómico de la provincia", han añadido.
Esta no será la única jornada de huelga. Los sindicatos han fijado ya dos días más en el
calendario:  el 21 de febrero y el 4 de marzo. En Sevilla, el día 21 la protesta tendrá lugar frente
a la Subdelegación del Gobierno y el 4 de marzo el escenario elegido es el Parlamento
andaluz.
Santa Bárbara Sistemas se privatizó en el año 2000  y desde entonces ha ido cerrando
vendiendo fábricas. En un primer momento, contaba con  siete factorías y un centro en Madrid,
hoy solo cuenta con instalaciones en Trubia, Alcalá de Guadaíra y Madrid.
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La patronal sevillana pide una reunión a la ministra de Defensa
para evitar el "desmantelamiento" de Santa Bárbara
original

SEVILLA, 10 Feb. (EUROPA PRESS) -
La patronal sevillana ha solicitado este jueves una reunión a la ministra de Defensa, Margarita
Robles, para abordar de "manera urgente" el futuro de la fábrica alcalareña ante el riesgo de
deslocalización de la actividad industrial en esta planta
En este sentido, la solicitud de ese encuentro, por parte de los representantes de los
empresarios sevillanos --agrupados en la Federación de Empresarios del Metal (Fedeme), la
Confederación de Empresarios de Sevilla (CES), la Cámara de Comercio, y la Federación de
Industriales y Comerciantes de Alcalá de Guadaíra (FICA-- ha tenido lugar tras mantener
contactos con la dirección local de Santa Bárbara Sistemas (SBS), así como con
representantes sindicales y los consejeros Rogelio Velasco y Rocío Blanco, titulares de
Industria y Empleo de la Junta de Andalucía, según informa en un comunicado.
"Conocidos de primera mano los planes para la factoría de Alcalá, los empresarios sevillanos
se muestran profundamente preocupados, por lo que desean trasladar a la ministra la
necesidad de actuar con máxima prioridad y de forma coordinada ante esta problemática,
entablando de forma inmediata un diálogo con la compañía que evite el trasvase definitivo de
toda su actividad productiva hacia la factoría asturiana de Trubia y el consecuente varapalo
que esta decisión supondría en el plano económico y para la propia imagen de la provincia
como enclave industrial", añade el comunicado.
La industria de defensa terrestre es una industria "tractora clave" de la provincia, que genera
alrededor de 800 puestos de trabajo, directos e indirectos, en torno a la que pivota un
importante ecosistema de empresas auxiliares, formado por unos 250 proveedores, "cuyo futuro
quedaría en el aire de producirse finalmente el trasvase de toda la actividad productiva de la
factoría de SBS en Sevilla hacia su planta asturiana".
"Con independencia de que este plan de reestructuración responda a intereses estratégicos de
la compañía, desde estas patronales no se entiende cómo a nivel nacional, regional y local se
promueven políticas industriales encaminadas a ofrecer un entorno propicio para el desarrollo

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 Europa Press

 Prensa Digital

 555 666

 814 287

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 10/02/2022

 España

 18 060 EUR (20,667 USD)

 4800 EUR (5492 USD) 

https://epservices.eprensa.com/cgi-bin/view_digital_media.cgi?subclient_id=13447&comps_id=613646913

«-- Volver al índice



de la industria, donde se prioriza la colaboración público-privada, y que puedan darse
situaciones como estas que den lugar al desmantelamiento de una industria, la de defensa
terrestre, con una trayectoria histórica en Sevilla, capacitada y cualificada, cuya pérdida
supondría un verdadero fracaso a nivel económico, laboral y político".
Asimismo, dentro del marco de actuaciones acordado por parte de estas patronales sevillanas,
también se han solicitado reuniones con los secretarios generales del PSOE de Sevilla y
Andalucía, Javier Fernández, y Juan Espadas, respectivamente, "al objeto de extraer de ellos
un compromiso de actuación en relación con este asunto".
En este sentido, el presidente de la CES, Miguel Rus, ha explicado que de ello depende en
gran medida el futuro de la industria auxiliar de la provincia y cientos de puestos de trabajo.
"Sevilla necesita una industria potente si quiere tener futuro y salir cuanto antes de esta crisis",
al tiempo que ha recordado "el gran impacto que la pandemia ha tenido en el tejido productivo
sevillano".
"Entre todos tenemos que poner en marcha mecanismos que impulsen la actividad industrial
de la provincia para que no se quede a la cola de España y no se pierda ni un puesto de
trabajo más, Sevilla no puede ser la gran olvidada, es urgente mantener y atraer proyectos e
infraestructuras que generen actividad económica, empleo e inversión", ha añadido Rus.
De su lado, el presidente de FICA, Carlos García, ha dicho que el Ministerio de Defensa "debe
de velar por el cumplimiento de lo comprometido, manteniendo la actividad de la fábrica de
Alcalá, favoreciendo así a la industria auxiliar sevillana y garantizando el empleo y la
viabilidad de la factoría".
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Economía.- Empresarios sevillanos piden una reunión con Robles
para evitar el "desmantelamiento" de Santa Bárbara
original

Archivo - Miguel Rus, presidente de la CES, en foto de archivo.

SEVILLA, 10 (EUROPA PRESS)
La patronal sevillana ha solicitado este jueves una reunión a la ministra de Defensa, Margarita
Robles, para abordar de "manera urgente" el futuro de la fábrica alcalareña ante el riesgo de
deslocalización de la actividad industrial en esta planta.
En este sentido, la solicitud de ese encuentro, por parte de los representantes de los
empresarios sevillanos --agrupados en la Federación de Empresarios del Metal (Fedeme), la
Confederación de Empresarios de Sevilla (CES), la Cámara de Comercio, y la Federación de
Industriales y Comerciantes de Alcalá de Guadaíra (FICA)-- ha tenido lugar tras mantener
contactos con la dirección local de Santa Bárbara Sistemas (SBS), así como con
representantes sindicales y los consejeros Rogelio Velasco y Rocío Blanco, titulares de
Industria y Empleo de la Junta de Andalucía, según informa en un comunicado.
"Conocidos de primera mano los planes para la factoría de Alcalá, los empresarios sevillanos
se muestran profundamente preocupados, por lo que desean trasladar a la ministra la
necesidad de actuar con máxima prioridad y de forma coordinada ante esta problemática,
entablando de forma inmediata un diálogo con la compañía que evite el trasvase definitivo de
toda su actividad productiva hacia la factoría asturiana de Trubia y el consecuente varapalo
que esta decisión supondría en el plano económico y para la propia imagen de la provincia
como enclave industrial", añade el comunicado.
La industria de defensa terrestre es una industria "tractora clave" de la provincia, que genera
alrededor de 800 puestos de trabajo, directos e indirectos, en torno a la que pivota un
importante ecosistema de empresas auxiliares, formado por unos 250 proveedores, "cuyo futuro
quedaría en el aire de producirse finalmente el trasvase de toda la actividad productiva de la
factoría de SBS en Sevilla hacia su planta asturiana".
"Con independencia de que este plan de reestructuración responda a intereses estratégicos de
la compañía, desde estas patronales no se entiende cómo a nivel nacional, regional y local se
promueven políticas industriales encaminadas a ofrecer un entorno propicio para el desarrollo
de la industria, donde se prioriza la colaboración público-privada, y que puedan darse
situaciones como estas que den lugar al desmantelamiento de una industria, la de defensa
terrestre, con una trayectoria histórica en Sevilla, capacitada y cualificada, cuya pérdida
supondría un verdadero fracaso a nivel económico, laboral y político".
Asimismo, dentro del marco de actuaciones acordado por parte de estas patronales sevillanas,
también se han solicitado reuniones con los secretarios generales del PSOE de Sevilla y
Andalucía, Javier Fernández, y Juan Espadas, respectivamente, "al objeto de extraer de ellos
un compromiso de actuación en relación con este asunto".
En este sentido, el presidente de la CES, Miguel Rus, ha explicado que de ello depende en
gran medida el futuro de la industria auxiliar de la provincia y cientos de puestos de trabajo.
"Sevilla necesita una industria potente si quiere tener futuro y salir cuanto antes de esta crisis",
al tiempo que ha recordado "el gran impacto que la pandemia ha tenido en el tejido productivo
sevillano".
"Entre todos tenemos que poner en marcha mecanismos que impulsen la actividad industrial
de la provincia para que no se quede a la cola de España y no se pierda ni un puesto de
trabajo más, Sevilla no puede ser la gran olvidada, es urgente mantener y atraer proyectos e
infraestructuras que generen actividad económica, empleo e inversión", ha añadido Rus.
De su lado, el presidente de FICA, Carlos García, ha dicho que el Ministerio de Defensa "debe
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de velar por el cumplimiento de lo comprometido, manteniendo la actividad de la fábrica de
Alcalá, favoreciendo así a la industria auxiliar sevillana y garantizando el empleo y la
viabilidad de la factoría".
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T.M. SEVILLA

Los representantes de los em-
presarios sevillanos, agrupados
en la Federación de Empresa-
rios del Metal, Fedeme; la Con-
federación de Empresarios de
Sevilla (CES); la Cámara de Co-
mercio de Sevilla; y la Federa-
ción de Industriales y Comer-
ciantes de Alcalá de Guadaíra,
FICA, han solicitado una reu-
nión a la ministra de Defensa,
Margarita Robles, “para abor-

dar de manera urgente” el futu-
ro de la fábrica Santa Bárbara
Sistemas (SBS) en Alcalá de
Guadaíra, “ante el riesgo laten-
te de deslocalización de la acti-
vidad industrial”, informan en
un comunicado conjunto.

La petición se produce después
de que las patronales hayan man-
tenido los primeros contactos con
la dirección local de la empresa,
así como con representantes sin-
dicales y los consejeros Rogelio
Velasco y Rocío Blanco, titulares
de Industria y Empleo de la Junta
de Andalucía

Los empresarios sevillanos se
muestran “profundamente
preocupados” ante los planes de
la firma de trasladar las labores
de montaje y pruebas de los
vehículos del Ejército de Alcalá
de Guadaíra a Trubia (Astu-
rias), dejando a la planta sevi-
llana como un centro especiali-

zado en mantenimiento. Por
eso, afirman en la nota, desean
“trasladar a la ministra la nece-
sidad de actuar con máxima
prioridad y de forma coordina-
da ante esta problemática, enta-
blando de forma inmediata un
diálogo con la compañía que
evite el trasvase definitivo de to-
da su actividad productiva hacia
la factoría asturiana de Trubia y
el consecuente varapalo que es-
ta decisión supondría en el pla-
no económico y para la propia
imagen de la provincia como en-
clave industrial”.

“La industria de defensa te-
rrestre es una industria tractora
clave de la provincia de Sevilla,
que genera alrededor de 800
puestos de trabajo, directos e in-
directos, en torno a la que pivo-
ta un importante ecosistema de
empresas auxiliares, formado
por unos 250 proveedores, cuyo

futuro quedaría en el aire de
producirse finalmente el trasva-
se de toda la actividad producti-
va de la factoría de SBS en Sevi-
lla hacia su planta asturiana”,
señalan las patronales.

Añaden que, con independen-
cia de que este plan de reestructu-
ración responda a intereses estra-
tégicos de la compañía, “no se en-
tiende cómo a nivel nacional, re-
gional y local se promueven polí-
ticas industriales encaminadas a
ofrecer un entorno propicio para
el desarrollo de la industria, don-
de se prioriza la colaboración pú-
blico-privada, y que puedan dar-
se situaciones como estas que den
lugar al desmantelamiento de to-
da una industria, la de defensa te-
rrestre, con una trayectoria histó-
rica en Sevilla, capacitada y cua-
lificada, cuya pérdida supondría
un verdadero fracaso a nivel eco-
nómico, laboral y político”.

Los empresarios piden al Gobierno
que se implique con Santa Bárbara

●Solicitan a la

ministra deDefensa

quemedie ante la

firma para que no se

lleve carga de trabajo

Lacompañía ultima
unnuevo contrato
demantenimiento

En medio de la polémica por el
anuncio de Santa Bárbara de
que trasladará el montaje de
los blindados del Ejército de Al-
calá de Guadaíra a Trubia (As-
turias), General Dinamics, la
propietaria, ha publicado en su
perfil de Linkedin que está tra-
bajando en la firma de un con-
trato de mantenimiento de nue-
vos vehículos 8x8 Pirañas
IIIC de Infantería de Marina.
A finales de año, concluyó una
primera fase de mantenimiento
de 18 vehículos de este tipo por
parte de la fábrica, y ahora se
trabaja en un segundo lote, de
unos 20. / T. MONAGO

M. G.

Visita a Santa Bárbara Sistemas de una delegación de la Armada encabezada por Juan Antonio Cornado Diufain.
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Empresarios sevillanos piden una reunión con Robles para evitar
el "desmantelamiento" de Santa Bárbara
Confidencial Digital  •  original

SEVILLA, 10 (EUROPA PRESS)
La patronal sevillana ha solicitado este jueves una reunión a la ministra de Defensa, Margarita
Robles, para abordar de "manera urgente" el futuro de la fábrica alcalareña ante el riesgo de
deslocalización de la actividad industrial en esta planta.
En este sentido, la solicitud de ese encuentro, por parte de los representantes de los
empresarios sevillanos --agrupados en la Federación de Empresarios del Metal (Fedeme), la
Confederación de Empresarios de Sevilla (CES), la Cámara de Comercio, y la Federación de
Industriales y Comerciantes de Alcalá de Guadaíra (FICA)-- ha tenido lugar tras mantener
contactos con la dirección local de Santa Bárbara Sistemas (SBS), así como con
representantes sindicales y los consejeros Rogelio Velasco y Rocío Blanco, titulares de
Industria y Empleo de la Junta de Andalucía, según informa en un comunicado.
"Conocidos de primera mano los planes para la factoría de Alcalá, los empresarios sevillanos
se muestran profundamente preocupados, por lo que desean trasladar a la ministra la
necesidad de actuar con máxima prioridad y de forma coordinada ante esta problemática,
entablando de forma inmediata un diálogo con la compañía que evite el trasvase definitivo de
toda su actividad productiva hacia la factoría asturiana de Trubia y el consecuente varapalo
que esta decisión supondría en el plano económico y para la propia imagen de la provincia
como enclave industrial", añade el comunicado.
La industria de defensa terrestre es una industria "tractora clave" de la provincia, que genera
alrededor de 800 puestos de trabajo, directos e indirectos, en torno a la que pivota un
importante ecosistema de empresas auxiliares, formado por unos 250 proveedores, "cuyo futuro
quedaría en el aire de producirse finalmente el trasvase de toda la actividad productiva de la
factoría de SBS en Sevilla hacia su planta asturiana".
"Con independencia de que este plan de reestructuración responda a intereses estratégicos de
la compañía, desde estas patronales no se entiende cómo a nivel nacional, regional y local se
promueven políticas industriales encaminadas a ofrecer un entorno propicio para el desarrollo
de la industria, donde se prioriza la colaboración público-privada, y que puedan darse
situaciones como estas que den lugar al desmantelamiento de una industria, la de defensa
terrestre, con una trayectoria histórica en Sevilla, capacitada y cualificada, cuya pérdida
supondría un verdadero fracaso a nivel económico, laboral y político".
Asimismo, dentro del marco de actuaciones acordado por parte de estas patronales sevillanas,
también se han solicitado reuniones con los secretarios generales del PSOE de Sevilla y
Andalucía, Javier Fernández, y Juan Espadas, respectivamente, "al objeto de extraer de ellos
un compromiso de actuación en relación con este asunto".
En este sentido, el presidente de la CES, Miguel Rus, ha explicado que de ello depende en
gran medida el futuro de la industria auxiliar de la provincia y cientos de puestos de trabajo.
"Sevilla necesita una industria potente si quiere tener futuro y salir cuanto antes de esta crisis",
al tiempo que ha recordado "el gran impacto que la pandemia ha tenido en el tejido productivo
sevillano".
"Entre todos tenemos que poner en marcha mecanismos que impulsen la actividad industrial
de la provincia para que no se quede a la cola de España y no se pierda ni un puesto de
trabajo más, Sevilla no puede ser la gran olvidada, es urgente mantener y atraer proyectos e
infraestructuras que generen actividad económica, empleo e inversión", ha añadido Rus.
De su lado, el presidente de FICA, Carlos García, ha dicho que el Ministerio de Defensa "debe
de velar por el cumplimiento de lo comprometido, manteniendo la actividad de la fábrica de
Alcalá, favoreciendo así a la industria auxiliar sevillana y garantizando el empleo y la

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 El Confidencial Digital

 Prensa Digital

 18 246

 69 533

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 10/02/2022

 España

 3 091 EUR (3,537 USD)

 880 EUR (1007 USD) 

https://epservices.eprensa.com/cgi-bin/view_digital_media.cgi?subclient_id=13447&comps_id=613683849

«-- Volver al índice



viabilidad de la factoría".
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La patronal de Sevilla reunirse con Defensa para evitar los
despidos de Santa Bárbara
original

La patronal sevillana ha solicitado este jueves una reunión a la ministra de Defensa, Margarita
Robles, para abordar de "manera urgente" el futuro de la fábrica alcalareña ante el riesgo de
deslocalización de la actividad industrial en esta planta.

En este sentido, la solicitud de ese encuentro, por parte de los representantes de los
empresarios sevillanos, agrupados en la Federación de Empresarios del Metal (Fedeme), la
Confederación de Empresarios de Sevilla (CES), la Cámara de Comercio, y la Federación de
Industriales y Comerciantes de Alcalá de Guadaíra (FICA), ha tenido lugar tras mantener
contactos con la dirección local de Santa Bárbara Sistemas (SBS), así como con
representantes sindicales y los consejeros Rogelio Velasco y Rocío Blanco, titulares de
Industria y Empleo de la Junta de Andalucía, según informa en un comunicado.
"Conocidos de primera mano los planes para la factoría de Alcalá, los empresarios sevillanos
se muestran profundamente preocupados, por lo que desean trasladar a la ministra la
necesidad de actuar con máxima prioridad y de forma coordinada ante esta problemática,
entablando de forma inmediata un diálogo con la compañía que evite el trasvase definitivo de
toda su actividad productiva hacia la factoría asturiana de Trubia y el consecuente varapalo
que esta decisión supondría en el plano económico y para la propia imagen de la provincia
como enclave industrial", añade el comunicado.
La industria de defensa terrestre es una industria "tractora clave" de la provincia, que genera
alrededor de  800 puestos de trabajo, directos e indirectos, en torno a la que pivota un
importante ecosistema de empresas auxiliares, formado por unos 250 proveedores, "cuyo futuro
quedaría en el aire de producirse finalmente el trasvase de toda la actividad productiva de la
factoría de SBS en Sevilla hacia su planta asturiana".
"Con independencia de que este plan de reestructuración responda a intereses estratégicos de
la compañía, desde estas patronales no se entiende cómo a nivel nacional, regional y local se
promueven políticas industriales encaminadas a ofrecer un entorno propicio para el desarrollo
de la industria, donde se prioriza la colaboración público-privada, y que puedan darse
situaciones como estas que den lugar al desmantelamiento de una industria, la de defensa
terrestre, con una trayectoria histórica en Sevilla, capacitada y cualificada, cuya pérdida
supondría un verdadero fracaso a nivel económico, laboral y político".
Asimismo, dentro del marco de actuaciones acordado por parte de estas patronales sevillanas,
también se han solicitado reuniones con los secretarios generales del PSOE de Sevilla y
Andalucía, Javier Fernández, y Juan Espadas, respectivamente, "al objeto de extraer de ellos
un compromiso de actuación en relación con este asunto".
En este sentido, el presidente de la CES, Miguel Rus, ha explicado que de ello depende en
gran medida el futuro de la industria auxiliar de la provincia y cientos de puestos de trabajo.
"Sevilla necesita una industria potente si quiere tener futuro y salir cuanto antes de esta crisis",
al tiempo que ha recordado "el gran impacto que la pandemia ha tenido en el tejido productivo
sevillano".
"Entre todos tenemos que poner en marcha mecanismos que impulsen la actividad industrial
de la provincia para que no se quede a la cola de España y no se pierda  ni un puesto de
trabajo más, Sevilla no puede ser la gran olvidada, es urgente mantener y atraer proyectos e
infraestructuras que generen actividad económica, empleo e inversión", ha añadido Rus.
De su lado, el presidente de FICA, Carlos García, ha dicho que el Ministerio de Defensa "debe
de velar por el cumplimiento de lo comprometido, manteniendo la actividad de la fábrica de
Alcalá, favoreciendo así a la industria auxiliar sevillana y garantizando el empleo y la viabilidad
de la factoría".
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Empresarios sevillanos piden una reunión con Robles para evitar
el desmantelamiento de Santa Bárbara
By Agencias  •  original

SEVILLA, 10 (EUROPA PRESS)
La patronal sevillana ha solicitado este jueves una reunión a la ministra de Defensa, Margarita
Robles, para abordar de manera urgente el futuro de la fábrica alcalareña ante el riesgo de
deslocalización de la actividad industrial en esta planta.
En este sentido, la solicitud de ese encuentro, por parte de los representantes de los
empresarios sevillanos agrupados en la Federación de Empresarios del Metal (Fedeme), la
Confederación de Empresarios de Sevilla (CES), la Cámara de Comercio, y la Federación de
Industriales y Comerciantes de Alcalá de Guadaíra (FICA) ha tenido lugar tras mantener
contactos con la dirección local de Santa Bárbara Sistemas (SBS), así como con
representantes sindicales y los consejeros Rogelio Velasco y Rocío Blanco, titulares de
Industria y Empleo de la Junta de Andalucía, según informa en un comunicado.
Conocidos de primera mano los planes para la factoría de Alcalá, los empresarios sevillanos
se muestran profundamente preocupados, por lo que desean trasladar a la ministra la
necesidad de actuar con máxima prioridad y de forma coordinada ante esta problemática,
entablando de forma inmediata un diálogo con la compañía que evite el trasvase definitivo de
toda su actividad productiva hacia la factoría asturiana de Trubia y el consecuente varapalo
que esta decisión supondría en el plano económico y para la propia imagen de la provincia
como enclave industrial, añade el comunicado.
La industria de defensa terrestre es una industria tractora clave de la provincia, que genera
alrededor de 800 puestos de trabajo, directos e indirectos, en torno a la que pivota un
importante ecosistema de empresas auxiliares, formado por unos 250 proveedores, cuyo futuro
quedaría en el aire de producirse finalmente el trasvase de toda la actividad productiva de la
factoría de SBS en Sevilla hacia su planta asturiana.
Con independencia de que este plan de reestructuración responda a intereses estratégicos de
la compañía, desde estas patronales no se entiende cómo a nivel nacional, regional y local se
promueven políticas industriales encaminadas a ofrecer un entorno propicio para el desarrollo
de la industria, donde se prioriza la colaboración público-privada, y que puedan darse
situaciones como estas que den lugar al desmantelamiento de una industria, la de defensa
terrestre, con una trayectoria histórica en Sevilla, capacitada y cualificada, cuya pérdida
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supondría un verdadero fracaso a nivel económico, laboral y político.
Asimismo, dentro del marco de actuaciones acordado por parte de estas patronales sevillanas,
también se han solicitado reuniones con los secretarios generales del PSOE de Sevilla y
Andalucía, Javier Fernández, y Juan Espadas, respectivamente, al objeto de extraer de ellos
un compromiso de actuación en relación con este asunto.
En este sentido, el presidente de la CES, Miguel Rus, ha explicado que de ello depende en
gran medida el futuro de la industria auxiliar de la provincia y cientos de puestos de trabajo.
Sevilla necesita una industria potente si quiere tener futuro y salir cuanto antes de esta crisis,
al tiempo que ha recordado el gran impacto que la pandemia ha tenido en el tejido productivo
sevillano.
Entre todos tenemos que poner en marcha mecanismos que impulsen la actividad industrial de
la provincia para que no se quede a la cola de España y no se pierda ni un puesto de trabajo
más, Sevilla no puede ser la gran olvidada, es urgente mantener y atraer proyectos e
infraestructuras que generen actividad económica, empleo e inversión, ha añadido Rus.
De su lado, el presidente de FICA, Carlos García, ha dicho que el Ministerio de Defensa debe
de velar por el cumplimiento de lo comprometido, manteniendo la actividad de la fábrica de
Alcalá, favoreciendo así a la industria auxiliar sevillana y garantizando el empleo y la
viabilidad de la factoría.
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Las patronales sevillanas piden a la ministra de Defensa una
reunión urgente para abordar el futuro de Santa Bárbara Sistemas
Ante el riesgo de deslocalización de la actividad industrial en la
factoría alcalareña
Redacción  •  original

Los empresarios sevillanos preocupados por el desmantelamiento de la actividad de la planta de Santa Bárbara Sistemas

Los representantes de los empresarios sevillanos han pedido a la ministra de Defensa,
Margarita Robles, una reunión urgente para abordar cuál va a ser el futuro de la fábrica de
Santa Bárbara en la localidad de Alcalá de Guadaíra.
Y lo han hecho tras la reunión y los primeros contactos mantenidos entre la Federación de
Empresarios del Metal (FEDEME), la Confederación de Empresarios de Sevilla (CES),  la Cámara
de Comercio de Sevilla  y la Federación de Industriales y Comerciantes de Alcalá de Guadaíra
(FICA), con la dirección local de Santa Bárbara Sistemas (SBS), así como con representantes
sindicales y los consejeros Rogelio Velasco  y Rocío Blanco, titulares de Industria y Empleo de
la Junta de Andalucía.
Una vez han conocido de primera mano los planes para la factoría de alcalareña, los
empresarios sevillanos se muestran profundamente preocupados, por lo que desean trasladar a
la ministra la necesidad de actuar con máxima prioridad y de forma coordinada ante el riesgo
de deslocalización de esta planta.
Entablando de forma inmediata un diálogo con la compañía que evite el trasvase definitivo de
toda su actividad productiva hacia la factoría asturiana de Trubia y el consecuente varapalo
que esta decisión supondría en el plano económico y para la propia imagen de la provincia
como enclave industrial, han recalcado todas las organizaciones en un comunicado conjunto.

El peso de la industria de defensa
Para los empresarios la industria de defensa terrestre es una industria tractora clave de la
provincia de Sevilla, que genera alrededor de 800 puestos de trabajo, directos e indirectos, en
torno a la que pivota un importante ecosistema de empresas auxiliares, formado por unos 250
proveedores, cuyo futuro quedaría en el aire de producirse finalmente el trasvase de toda la
actividad productiva de la factoría de SBS en Sevilla hacia su planta asturiana.
Con independencia de que este plan de reestructuración responda a intereses estratégicos de
la compañía, desde estas patronales no se entiende cómo a nivel nacional, regional y local se
promueven políticas industriales encaminadas a ofrecer un entorno propicio para el desarrollo
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de la industria, donde se prioriza la colaboración público-privada, y que puedan darse
situaciones como éstas que den lugar al desmantelamiento de toda una industria, la de
defensa terrestre, con una trayectoria histórica en Sevilla, capacitada y cualificada, cuya
pérdida supondría un verdadero fracaso a nivel económico, laboral y político.
Por este motivo, dentro del marco de actuaciones acordado por parte de estas organizaciones
empresariales, también se han solicitado reuniones con los secretarios generales del PSOE de
Sevilla y Andalucía, Javier Fernández de los Ríos  y Juan Espadas Cejas, respectivamente, al
objeto de extraer de ellos un compromiso de actuación en relación con este asunto.
Sevilla cuenta con importantes empresas tractoras en diferentes ámbitos industriales, de
referencia internacional, como son Renault, en automoción; Airbus, en aeronáutica o Cobres La
Cruces, en minería. Dejar escapar a Santa Bárbara no es una opción, recalca el presidente de
FEDEME, Francisco Javier Moreno Muruve, quien además insiste en que después de todo lo
que llevamos vivido debemos aprovechar nuestras capacidades para seguir generando
industria en nuestra provincia y no dejar pasar carros como el de Santa Bárbara. Es el
momento del diálogo coordinado y de que nuestros políticos entren en juego.

Mantenimiento del empleo
Por su parte, el presidente de la CES, Miguel Rus, ha explicado que de ello depende en gran
medida el futuro de la industria auxiliar de la provincia y cientos de puestos de trabajo. Sevilla
necesita una industria potente si quiere tener futuro y salir cuanto antes de esta crisis, ha
dicho Rus, quién, además, ha recordado el gran impacto que la pandemia ha tenido en el
tejido productivo sevillano, por lo que entre todos tenemos que poner en marcha mecanismos
que impulsen la actividad industrial de la provincia para que no se quede a la cola de España
y no se pierda ni un puesto de trabajo más.
Del mismo modo, el presidente de la Cámara de Comercio, Francisco Herrero  ha solicitado a
la ministra de Defensa que haga cumplir el compromiso que se adquirió con la empresa. No
podemos entender que se perjudique a esta zona y se vaya produciendo un desmantelamiento
industrial que traerá graves consecuencias para el desarrollo socioeconómico de la provincia.
Las organizaciones empresariales sevillanas siempre han defendido la continuidad de la
industria de defensa terrestre en la provincia, como quedó patente meses atrás cuando el
Ministerio de Defensa declaró desierto el concurso del nuevo carro blindado para el Ejército
español al que aspiraba la UTE encabezada por Santa Bárbara.
Ya entonces, estas patronales mostraron su preocupación ante las desastrosas pérdidas de
este contrato, instando a la búsqueda urgente de alternativas y manteniendo encuentros al más
alto nivel para la búsqueda de soluciones y la recuperación del contrato de este programa que
representaba importantes expectativas económicas y laborales en la ciudad (en torno a 650
empleos directos y otros 1.000 indirectos) y que garantizaba una actividad industrial vinculada
al proyecto durante al menos 40 años.
De hecho los representantes empresariales han recordado, tal y como ya ha advertido la
propia ministra de Defensa, que la medida acordada ahora por la empresa podría suponer un
incumplimiento del contrato que se le otorgó para la ejecución de dicho programa, en cuya
adjudicación, ha sostenido Margarita Robles, se tuvo en cuenta, fundamentalmente, la creación
y mantenimiento de puestos de trabajo.
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Denuncias
sindicales a
la Inspección
de Trabajo
y al arbitraje

T. M. SEVILLA

El Comité Intercentros de
Santa Bárbara Sistemas ha
acordado presentar dos de-
nuncias ante diferentes ins-
tancias por considerar que la
empresa vulneró el convenio
colectivo a raíz de los 21 des-
pidos que materializó hace
unos días.

En concreto, llevará al Ser-
vicio Interconfederal de Me-
diación y Arbitraje –un órga-
no en el que están los agentes
sociales tutelado por el minis-
terio de Trabajo– el artículo
95 del convenio. Este aparta-
do se refiere al derecho del
comité a “conocer, negociar y
emitir informe sobre las me-
didas que pretenda abordar la
empresa en materia de rees-
tructuración de plantilla,
temporal o definitiva, siem-
pre que afecte a más de un
centro de trabajo”. También
denunciarán ante la Inspec-
ción de Trabajo el mismo artí-
culo, el 95, en lo que se refie-
re a “recibir información tri-
mestral sobre la situación de
carga de trabajo y ventas de
cada centro de trabajo, la pre-
visión de contratación y situa-
ción general del mercado, así
como la previsible evolución
del volumen de empleo”.

Los trabajadores afrontan
hoy viernes el primer día de
huelga con una concentración
en la fábrica y posterior mar-
cha a pie desde las 9:30 hasta
el Ayuntamiento de la locali-
dad. El siguiente paro será el
próximo día 21, con una mani-
festación ante la Delegación
del Gobierno.
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Santa Bárbara ultima un contrato con la Armada para el
mantenimiento de 20 blindados
original

Visita de una delegación de la Armada a Santa Bárbara

En medio de la polémica por el anuncio de Santa Bárbara de que trasladará el montaje de los
blindados del Ejército de Alcalá de Guadaíra a Trubia (Asturias), General Dinamics, la
propietaria, ha publicado en su perfil de Linkedin que está trabajando en la firma de un
contrato de mantenimiento de nuevos vehículos 8x8 Pirañas IIIC  de Infantería de Marina.
A finales de año, concluyó una primera fase de mantenimiento de 18 vehículos de este tipo
por parte de la fábrica, y ahora se trabaja en un segundo lote, de unos 20, cuyo contrato se
espera que esté rubricado en los próximos meses.
Como muestra de la buena disposición del Ejército a firmarlo, una delegación de la Armada
española visitó la fábrica de Santa Bárbara, informa la empresa, "para conocer las últimas
tecnologías en las que está trabajando la Compañía y sus capacidades de vehículos
blindados". La delegación estuvo presidida por el Segundo Almirante del Arsenal de Cádiz,
Contralmirante Juan Antonio Cornado Diufain. Durante la visita, afirma en su perfil General
Dinamics, "pudieron ver las líneas en las que se están llevando a cabo las distintas tareas de
mantenimiento de los 8x8 Pirañas IIIC".
La empresa ha comunicado a los sindicatos que pretende hacer de la fábrica de Alcalá de
Guadaíra un centro de excelencia en el mantenimiento y la modernización de vehículos y
niega tajantemente que la planta se vaya a cerrar. El anuncio se produce en un contexto de
conflicto laboral, ya que General Dinamics despidió a 21 trabajadores de estructura hace unos
días y poco después informó de la marcha a Trubia de las tareas de montaje. Eso ha
motivado el anuncio de dos días de huelga de los sindicatos -mañana viernes es el primer día
y el siguiente es el 21 de febrero-, el enfado de la ministra de Defensa, Margarita Robles, y la
reacción en contra de Ayuntamiento de Alcalá, Junta de Andalucía y empresarios, que temen
una deslocalización que dé un golpe de gracia al tejido auxiliar de Santa Bárbara.

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 Diario de Sevilla

 Prensa Digital

 116 243

 363 962

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 10/02/2022

 España

 8 714 EUR (9,971 USD)

 2446 EUR (2799 USD) 

https://www.diariodesevilla.es/sevilla/Santa-Barbara-Armada-mantenimiento-blindados_0_1655535660.html

«-- Volver al índice



Reconocimiento de la Diputación de Sevilla al trabajo por la
gestión digital
Fermín Cabanillas  •  original

Los premiados, nada más recibir su reconocimiento.

El esfuerzo de ayuntamientos y profesionales por mantener el servicio informático sin
problemas, más aún en los peores días de la pandemia, ha sido reconocido por la Diputación
de Sevilla con el premio Ayuntamiento Digital, unos premios entregados por el presidente
provincial, Fernando Rodríguez Villalobos, en un acto celebrado en el Global Omnium
Auditorio de Sevilla capital.

Los consistorios de El Cuervo de Sevilla y Pilas, la empresa granadina AtiSoluciones y al
colectivo de informáticos que despliegan su labor en las entidades locales de la provincia.
El jurado, compuesto por el Consejo de Administración de INPRO, la secretaria general de la
FAMP, y el representante de la Agencia Digital de la Junta de Andalucía, ha concedido el
Premio Anual Ayuntamiento Digital 2021 a los ayuntamientos de El Cuervo de Sevilla y Pilas,
corporaciones en las que se reconoce el esfuerzo y el trabajo realizado en los últimos años en
la implantación de las nuevas tecnologías para la modernización del propio Ayuntamiento, a
través del desarrollo de una estrategia clara y definida de mejora de los servicios a la
ciudadanía con la aplicación de las TIC´S, proyectos de inversión tecnológica e implantación
de diversos sistemas de información.
En la modalidad de Empresa e-government, el jurado compuesto por el Consejo de
Administración de INPRO, el representante de la Dirección General de Economía Digital e
Innovación de la Junta y el de la Confederación de Empresarios de Sevilla, el galardón recae
en la empresa granadina ATISoluciones, por fomentar e innovar soluciones de e-
Administración en el ámbito del sector público con el desarrollo de múltiples aplicaciones
destinadas a mejorar las relaciones de los ciudadanos y ciudadanas con las administraciones
públicas, a través de herramientas de administración electrónica que ya cuentan con una
amplia implantación en el territorio andaluz.
Reconocimiento a los informáticos

Por último, la Mención Especial ha sido para el grupo de los técnicos informáticos y de
innovación de los Ayuntamientos de la Provincia, por su labor durante la pandemia para poder
continuar con la vida laboral y política de los Ayuntamientos. 'Fue gracias a su dedicación en
la implantación de plataformas tecnológicas, de teletrabajo y videoconferencias, así como la
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asistencia técnica a los compañeros y apoyo a los vecinos y vecinas de los pueblos
sevillanos, lo que posibilitó que los Consistorios siguiesen estando cerca de sus vecinos y
vecinas en los peores momentos', aseguró el presidente Villalobos.
Durante su intervención en la entrega de estos premios, Villalobos ha puesto en valor la
Oficina de Transformación Digital de la Diputación, y ha recordado que estamos en una
coyuntura como nunca antes pudimos soñar las corporaciones locales porque, cumpliendo
aquello de que detrás de toda crisis hay una oportunidad, la pandemia nos ha posibilitado
usar todos nuestros recursos disponibles para buscar la recuperación de la economía y, en
ese sentido, la Diputación sabe que lo digital tiene que ser transversal a toda la gestión de
esos fondos.
En esa línea, Villalobos ha recordado que 'la apuesta provincial en ese apartado es clara, ya
que junto a los siete millones de euros de presupuesto ordinario con los que cada anualidad
cuenta INPRO, los planes Contigo y Actúa suman otros nueve para inversiones en
digitalización.
Es decir, que entre 2021 y 2022, la entidad provincial pone encima de la mesa dos
presupuestos ordinarios de su Sociedad Informática y, adicionalmente, otros nueve millones, 23
en total, que quieren ser palanca de cambio y catalizador decisivo para el futuro digital de
nuestros municipios.
También ha remarcado el regidor provincial que la Diputación aspira a gestionar fondos dentro
del paquete de ayudas europeas que comienzan a llegar en este 2022, para sumar más
financiación a nuestra apuesta digital en la provincia de Sevilla.

Por un periodismo comprometido con la información cercana
Ayúdanos a seguir haciendo periodismo desde el territorio. En el periodismo local es
especialmente crucial depender de los lectores.

Por eso ahora, los socios y socias de elDiario.es también pueden añadir a su cuota una
cantidad extra destinada íntegramente a nuestra redacción de Andalucía. Si quieres apoyar
nuestra labor, hazte socio/socia y haz una aportación extra para nuestra cabecera.
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ELENA MARTOS 

SEVILLA 

L
a compañía Ferrovial ya tie-

ne casi a punto la tuneladora 

que utilizará para excavar el 
túnel de Silvertown, que for-

ma parte de la nueva autovía de Lon-

dres que conectará dos distrito bajo 

el Támesis. El proyecto guarda enor-

mes similitudes con el de la SE-40 que 

se le antoja inviable al Ministerio de 

Transportes y que ya ha cancelado 

definitivamente tras adjudicarlo hace 

más de diez años. No ha hecho falta 

una tecnología nueva para diseñar 

este tramo subterráneo de la carre-

tera inglesa, de hecho llevan excavan-

do bajo el río desde hace más de un 

siglo sin que hasta el momento se 

haya inundado una sola galería.  

Es una constructora española la que 

coordina la obra con el apoyo de otras 

compatriotas que se han encargado del 

diseño, entre ellas la sevillana Ayesa, 

que en su día redactó el proyecto cons-

tructivo de los túneles de la SE-40 y 

que desde hace unos meses trabaja en 

el informe para cambiar la solución 

original por un puente. Su fundador, 

José Luis Manzanares, se mostró par-

tidario públicamente de esa fórmula 

para resolver el paso del río, a pesar de 

que había sido el autor del controver-

tido tramo subterráneo. «A mí me en-

cargaron unos túneles, pero si ahora 

hacen un puente, no me rasgaría las 

vestiduras», llegó a decir durante una 

conferencia que ahora no dejan de re-

cordarle, la última vez el pasado miér-

coles cuando lo sacó a colación el can-

didato a la Alcaldía de Sevilla, José Luis 
Sanz, en el Foro ABC. 

La decisión entre túneles o puente 

que vuelve a analizar el Estado para 

el cierre de esta circunvalación se tomó 

hace más de dos décadas por motivos 

ecologistas. Así lo recoge precisamen-

te la declaración ambiental de 2001 

que alude tanto al enorme impacto vi-

sual que generaría un puente de cin-

cuenta metros de alto sobre una ma-

risma como a la dificultad de instalar 

pilas en el lecho del río. Esa ha sido 

también la razón por la que se ha de-

sechado un tramo en altura en Lon-

dres para el paso del Támesis, «que es 

lo más equiparable a la futura SE-40; 

siendo las constituciones geológicas 

allí y bajo la ría sevillana bastante se-

mejantes». La apreciación la recoge 

textualmente la resolución del Minis-

terio de Transportes de 2020 con la 

que se da carpetazo a los túneles ori-

ginales y se plantea el nuevo estudio 

de alternativas. En ese documento se 

ponía precisamente como ejemplo el 
proyecto londinense en el que Ayesa 

está inmersa y del que no se ha hecho 

ninguna crítica sobre su viabilidad 

técnica.  

La conclusión es que la única razón 

que hace inviable unos túneles de es-

tas características en Sevilla es la cues-

tión económica. El proyecto bajo el Tá-

mesis supondrá un desembolso de 1.200 

millones de euros (se ha presupuesta-

do en 1.000 millones de libras), curio-

samente los mismos en los que el Go-

bierno central terminó valorando este 

tramo de la SE-40, que en su día fue ad-

judicado por menos de la mitad.  

Una obra de récord 

Será en primavera cuando la tunela-

dora de Silvertown empiece a horadar 

el terreno y a día de hoy está conside-

rada la mayor del mundo. Si la del Gua-

dalquivir se hubiera llegado a desem-

balar habría batido ese récord porque 

la sevillana tiene dos metros más de 

diámetros y setenta más de longitud, 

pero ahí sigue almacenada en una nave 

de Coria, con vigilancia y un sistema 

de climatización permanentemente 

encendido con un coste de 100.000 eu-

ros al mes.  

La ingeniería sevillana presentará 

la próxima primavera sus conclusio-

nes, junto Fhecor, su socia en este pro-

yecto, que no ha tenido reparo alguno 

en publicar una infografía sobre el di-

seño del futuro puente. La tiene col-
gada en la página web en la que no hace 

referencia alguna a una nueva alter-

nativa de túneles, que es la otra solu-

ción que tienen que analizar.  

Doce años después de la adjudica-

ción del proyecto más importante que 

el Gobierno central tiene en la provin-

cia, el Ministerio considera que «un 

túnel bajo el Guadalquivir no es estric-

tamente necesario dada la naturaleza 

del obstáculo a salvar» y que «existen 

razones para pensar que una alterna-

tiva en puente puede cumplir los re-

quisitos funcionales y ambientales exi-

gibles con un coste sensiblemente me-

nor, sobre todo teniendo en cuenta el 

ciclo de vida de la infraestructura. Ade-

más, bajo el grado de ejecución de las 

obras adjudicadas facilita un replan-

teamiento de la actuación», dice tex-

tualmente la resolución ministerial, 

sin hacer mención alguna a la decla-

ración de impacto ambiental de 2001, 

la única que se ha hecho hasta ahora, 

que descartó la opción de un paso ele-

vado en este punto, que tendría que 

tener al menos 50 metros de altura 

para no interferir en las condiciones 

de navegación del Puerto y no afectar 

a la base militar del Copero. 

Desde que se adjudicó el cierre sur 

de la SE-40 se han gastado alrededor 

de 130 millones de euros, de los que 

ochenta han ido a ejecución de obra, 

compra de materiales, vigilancia y ex-

propiaciones de terreno. Otros 42 mi-

llones se utilizaron en la compra de la 

tuneladora que fabricó una empresa 

francesa en exclusiva para este pro-

yecto. De hecho, si finalmente se re-

nuncia a unos túneles como parece 

que ocurrirá, habrá que destinarla a 

la chatarra, pues no se puede utilizar 

para otros trabajos. Su mantenimien-

to en estos diez años que lleva bajo lla-

ve ronda los doce millones de euros, a 

los que se añaden los casi dos que co-

bró Ayesa en 2006 por la redacción del 

proyecto constructivo. 

La empresa que rechaza el túnel 
está construyendo el del Támesis
∑ La ingeniería sevillana participa en un 

tramo subterráneo similar en Londres 
mientras elabora el informe del puente 
de la SE-40 que pide el Gobierno

La declaración de impacto 
ambiental de los túneles de la SE-
40 que redactó el antiguo Ministe-
rio de Fomento no recibió ni una 
sola alegación que alertara de la 
falta de viabilidad, ni siquiera de 
que se haya analizado poco la 
alternativa de un puente como 
ahora se denuncia. El texto fue 
aprobado el 27 de junio de 2001 y 
se publicó en el BOE el 30 de julio 
de aquel año, dándole así oficiali-
dad. En el mismo aparecen 
alegaciones de asociaciones 
ecologistas de distintos tipo, de 
numerosos municipios por los 

que discurre la autovía y hasta de 
la Autoridad Portuaria, que pedía 
un acceso directo. Las más 
numerosas fueron las de los 
propietarios de terrenos a los que 
se expropiaron metros para llevar 
a cabo la obra, pero nadie alertó 
de esas dificultades técnicas por 
las que supuestamente se han 
cancelado los contratos. El puente 
se descartó en los primeros 
compases de este trámite y 
previamente lo había hecho otra 
consultora de ingeniería al que se 
le encargó el estudio para resolver 
este tramo. 

Los túneles de la SE-40 no recibieron 
ninguna alegación pidiendo un puente

Piezas de la tuneladora que llegaron en barco hasta el Puerto de Sevilla en marzo de      
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E
l Gobierno pierde el 

tiempo inventándose 

excusas de tipo técni-

co para descartar los túne-

les. Ni las condiciones geoló-

gicas del lecho del río, ni el 

diámetro necesario para 

aguantar el peso, ni los pro-

blemas que generaría una su-

puesta riada son inconve-

nientes para hacer la obra, 

como la propia ingeniera se-

villana Ayesa está demostran-

do en Londres. Esto es una 

cuestión de pasta. Nada más.

Cuestión de 

dinero

ADRIANO

  2012   // ABC
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Cambia la denominación del 
ministerio, pero no la actitud 

displicente con que el 
Gobierno trata a Sevilla 

A
LGÚN día los historiadores desvela-
rán las razones por las que a Sevilla 
le cuesta tanto hacer oír sus argumen-
tos en Madrid, que es donde se siguen 

tomando las decisiones de importancia estra-
tégica con Franco vivo y con Franco muerto, 
con el PSOE y con el PP, con la Junta de Anda-
lucía o sin el Ejecutivo autonómico. Nada ha 
cambiado desde los tiempos en que lo que en-
tonces se llamaban las «fuerzas vivas» de la 
ciudad clamaban por el canal Sevilla-Bonan-
za que en el Ministerio de Obras Públicas no 
querían ver ni en pintura. Pero esa fue la tóni-
ca durante todo el siglo XX y se prolonga en 
las dos primeras décadas del corriente: las 
grandes obras de defensa hidráulica sólo se 
pusieron en marcha tras la catástrofe del Ta-
marguillo; las cortas del río se acometieron 
con décadas de retraso sobre los proyectos 
presentados; el Metro hubo que arrancárselo 
a tirones al Gobierno central pese a estar en 
vigor una ley nunca derogada; la ronda de cir-
cunvalación, el levantamiento del llamado «do-
gal ferroviario» y los puentes sobre el Guadal-
quivir hubieron de esperar a la operación de 
Estado de la Expo92 y, en general, todo lo que 
necesita Sevilla tarda lustros en materializar-
se y, cuando llega, lo hace con sensibles recor-
tes sobre lo que se ideó primeramente.  

La historia del túnel bajo el río para cerrar 
la SE-40 no iba a ser distinta: cambia la deno-
minación del ministerio, pero no la actitud dis-
plicente con que el Gobierno trata a Sevilla. La 
relación de la ciudad con el ministerio inver-
sor por excelencia a cuenta del río ha sido tu-
multuosa siempre. El Ministerio de Obras Pú-
blicas tardó doce años en tender el puente del 
Generalísimo, hoy de Los Remedios. El MOP 
se planteó sustituir el de Isabel II que le da ca-
rácter a Triana por un vulgar paso de hormi-
gón pretensado a comienzos de los años 70 del 
pasado siglo. Menos de dos décadas después, 
vuelta a las andadas: el MOPU racaneó con el 
proyecto de Santiago Calatrava, concebido 
como un doble paso sobre el Guadalquivir y 
su dársena que sirviera de telón de fondo a la 
isla de los milagros de la Exposición Univer-
sal para sustituirlo por un anodino puente de 
carretera sin nada de relevancia para cons-
truir paisaje.  

Con los túneles de la circunvalación exte-
rior vamos camino de hacer cumbre en el rei-
terado desprecio a la ciudad y a sus necesida-
des. Nada de lo anterior puede hacerle som-
bra a los 130 millones de euros tirados a la 
basura con el proyecto de los túneles y la má-
quina fabricada expresamente para horadar 
el subsuelo que no se va a utilizar. Nos cola-
rán los puentes por la misma razón por la que 
lo rechazaron antes. Porque Sevilla es incapaz 
de cruzar el único puente que de verdad im-
porta: el de la influencia y el peso político don-
de se toman las decisiones. 

JAVIER  
RUBIO

Puentes

CARDO MÁXIMO
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R. S.

El Puerto de Sevilla ha cerrado
el año 2021 prácticamente con
el mismo movimiento de mer-
cancías que registró el año ante-
rior (4.204.936 toneladas en
2021, frente 4.229.270 tonela-
das en 2020) aunque con una
muy leve bajada, gracias al fuer-
te crecimiento del tráfico de
contenedores (11% más) y de
graneles líquidos (4%).

En el capítulo económico, las
previsiones de cierre del ejercicio
2021 sitúan el importe neto de la
cifra de negocio en 19 millones
de euros y se estima que los bene-
ficios después de impuestos as-
ciendan a 2,9 millones de euros.

En concreto, en 2021 se han
movido 24.334 toneladas menos
que en 2020 debido a una bajada
en la mercancía general conven-
cional y en graneles sólidos. Se
mantiene, por tanto, el equilibrio
en el volumen de mercancías mo-
vidas respecto a 2020, cuando el
Puerto de Sevilla fue uno de los
puertos nacionales que menor
contracción de tráfico experi-
mentó durante la pandemia.

Hay buenos resultados para el
contenedor y los graneles líqui-
dos. En 2021, la mercancía con-
tenerizada movida en el distrito
logístico de Batán creció un
11,2% con cerca de un millón de
toneladas (999.941 toneladas).
Destacan los buenos resultados
cosechados en el último cuatri-
mestre del año a través de los
cuatro buques semanales que de
forma regular han conectado a
plena carga Sevilla con las Islas
Canarias. En volumen de TEU, se
han alcanzado los 135.742 TEU,
lo que ha supuesto un incremen-
to del 7,4% respecto al mismo pe-
riodo del año anterior.

En los graneles líquidos se ha
dado un aumento de cerca del 4%
(360.075 toneladas). El mayor
porcentaje de líquidos movidos
corresponde a los aceites y gra-
sas, los productos químicos y los
abonos naturales y artificiales.

Asimismo, en 2021 crecieron
un 24,2% las chatarras de hierro

(501.000 toneladas) que abaste-
cen como materia prima las dos
plantas siderúrgicas del hinter-
land del puerto sevillano, una en
Alcalá de Guadaíra y otra en Je-
rez de los Caballeros. Además,
el cemento y el clinker (produc-
to principal del cemento) se si-
túan un 18% por encima de las
cifras del pasado año, con
264.260 toneladas, y se recupe-
ra el tráfico rodado un 5% con
más de 8.600 unidades ro-ro.

Las concesiones otorgadas en
2021 superaron los 74.000 me-
tros cuadrados (+370 %).

REACTIVACIÓN
DE CRUCEROS

El Puerto ha sido el puerto nacio-
nal que más ha crecido en núme-
ro de pasajeros en 2021. Tras la
reactivación del sector en el mes
de septiembre con la primera es-
cala de la Belle de Cadix, han lle-
gado a Sevilla 4.647 cruceristas,
un 413% más que en el año de
pandemia, cuando la cifra no su-
peró los mil cruceristas.

En el sector crucerístico, 2021
se ha roto la estacionalidad con la
visita del primer crucero en el
mes de diciembre, el Azamara
Journey. Además, las embarca-
ciones aumentaron su tiempo de
estancia en el Muelle de las Deli-
cias y fueron frecuentes los atra-
ques de yates de gama alta como
el Kaos, Lady Lara o Sanan.

El presidente de la Autoridad
Portuaria, Rafael Carmona, des-
tacó que “2021 ha sido un ejerci-
cio muy positivo en el que he-
mos lanzado y consolidado im-
portantes proyectos clave para
la transformación del Puerto de
Sevilla. El inicio de la construc-
ción de un nuevo muelle de la
terminal del Cuarto supone un
hito en el desarrollo del Puerto
que posibilitará pronto abrir las
zonas más próximas a la ciudad
y crear un nuevo barrio con
identidad propia”.

Respecto a la inversión públi-
ca, esta ha rondado los 5 millo-
nes sobre todo en el sistema inte-
ligente para la gestión del tráfico
ferroviario (Ferroport System).

El Puerto de Sevilla mantiene
su volumen de mercancías en
los 4,2 millones de toneladas

● Los mejores datos se dan en el tráfico de contenedores, que

sube un 11%, en chatarra (24%más) y graneles líquidos (4%más)

APS

La terminal marítima y ferroviaria de contenedores del Puerto de Sevilla.

SABAgestionará el aparcamiento delMuelle Delicias

El Consejo de Administración de
la Autoridad Portuaria de Sevi-
lla (APS) ha aprobado la adjudi-
cación a favor de SABA Aparca-
mientos S.A. del concurso públi-
co para explotar el aparcamien-
to subterráneo del Muelle de
las Delicias por un plazo de 10
años. Se presentaron siete em-
presas al concurso. Antes la
concesión de este aparcamiento
estaba ligada a Empark. La em-

años más, a favor de Heliopol
SAU, filial del Grupo Rusvel. La
parcela tiene una superficie de
5.858 metros cuadrados y está
junto a la carretera de la Esclu-
sa, próxima al polígono indus-
trial de Astilleros. La empresa
invertirá inicialmente 360.000
euros para la adaptación de la
nave que dedicará a sus áreas
logísticas y a la ubicación de las
filiales Marea y Ecofluvial.

presa adjudicataria prevé una in-
versión destinada a la mejora del
aparcamiento de 534.000 euros,
así como un montante de
150.000 euros adicionales para
poner en valor el ámbito del Mue-
lle de las Delicias. La superficie
de la parcela concesionada es de
6.634 metros cuadrados. Por otro
lado, el consejo ha dado luz verde
a una concesión administrativa
por 20 años, prorrogables cinco
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Virginia González Lucena entrega la distinción a Javier González de Lara  // ABC

E. FREIRE 

SEVILLA 

Javier González de Lara (Málaga, 1963) 

ha dado un paso al frente y optará a 

su tercer mandato en la presidencia 

de la Confederación de Empresarios 

de Andalucía (CEA) sin que, hasta el 

momento, se aviste ningún candida-

to alternativo. Otros empresarios an-

daluces destacados que habían sona-

do para el puesto, como el granadino 
Gerardo Cuerva, actual presidente de 

Cepyme (Confederación Española de 

la Pequeña y Mediana Empresa) y vi-

cepresidente de la CEOE, está ahora 

en otras responsabilidades de ámbi-

to nacional.  

González de Lara fue elegido por 

primer vez al frente a de la patronal 

andaluza el 23 de enero de 2014, en 

plena recesión financiera, cuando la 

quiebra económica de la organización 

empresarial precipitó el relevo. Su lle-

gada a la sede de la Cartuja se presen-

tó como una transición con un plazo 

limitado, que se ha ido prorrogando. 

Ocho años después, el próximo 9 de 

marzo se celebrará la asamblea elec-

toral de la organización para elegir al 

presidente y su equipo directivo. Hace 

tres semanas, los órganos de gobier-

no de la CEA (comité ejecutivo y jun-

ta directiva) acordaron avalar por una-

nimidad la candidatura de Javier Gon-

zález de Lara a presidir la patronal 

andaluza hasta 2026.  

Ayer, una organización empresa-

rial de peso,  la Confederación Anda-

luza de Empresarios de Alimentación 

y Perfumería (CAEA), conformada por 

26 grupos empresariales, mayoristas 

y minoristas del sector de la distribu-

ción comercial de alimentación y per-

fumería, que facturan más de 9.000 
millones de euros en Andalucía, de-

rrocharon elogios sobre González de 

Lara. La patronal de los supermerca-

dos destacó «la gran labor» del abo-

gado y empresario malagueño,  al que 

entregaron una distinción en recono-

cimiento a su gestión.  

La presidenta de CAEA, Virginia 

González Lucena, destacó  «el gran 

papel que está desarrollando el pre-

sidente de CEA como máximo respon-

sable de los empresarios andaluces», 

y agradeció «su esfuerzo en defensa 

de los intereses empresariales y en 

pro del desarrollo social y económi-

co de Andalucía».  

A la cita electoral de CEA, organiza-

ción que aglutina a 180.000 empresas, 

en su mayoría pymes, está previsto que 

asistan el 9 de marzo cerca de 400 re-

presentantes de las ocho provincias.

González de Lara sigue 
recibiendo apoyos para 
optar a su tercer 
mandato en la CEA

∑ La patronal de los 
supermercados 
ensalza su gestión a 
un mes de la  
asamblea electoral

Falta un mes para la cita 
con las urnas, que reunirá 
a 400 representantes 
empresariales de las ocho 
provincias andaluzas
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E. S. 

SEVILLA 

Heineken España inyectó 188 millo-
nes de euros en el sector hostelero en 
2021 «para ayudarle a impulsar la com-
petitividad de sus negocios, aportar-
le liquidez y generar tráfico a sus es-
tablecimientos», según destaca la com-
pañía cervecera, que señala que esta 
cifra es un 25% más alta que la inver-
tida en el primer años de pandemia.  

Con ello, la empresa con sede en 
Sevilla pretende dar respuesta «a las 
necesidades de un sector que conoce 
especialmente bien, ya que la mitad 
de los bares de nuestro país son clien-
tes suyos, y que representa uno de los 
grandes motores de nuestra econo-
mía», subraya.  

Esta contribución de la cervecera 
a la solvencia de la hostelería se suma 
a los programas medioambientales y 
sociales que Heineken España ha 
puesto en marcha en 2021, entre los 
que destacan la primera planta cer-
vecera cero emisiones y cero residuos 
de España, en Jaén; su último proyec-
to de balance hídrico, para devolver 
al río Jarama toda el agua que contie-
nen sus cervezas elaboradas en Ma-
drid; la inauguración del espacio so-
cial Factoría Cruzcampo; y el arran-
que de la segunda edición de Talento 

Cruzcampo, un programa de forma-
ción que inspira a jóvenes para im-
pulsar la hostelería.  

Tras los dos años de pandemia, He-
ineken España señala que afronta 2022 
«con confianza» y avanza que «su es-
trategia y determinación le ha permi-
tido volver a la senda del crecimiento 
y reforzar su agilidad, su flexibilidad 
y su destreza para adaptarse a las nue-
vas tendencias de consumo». Todo ello, 
recuerda, a pesar de las dificultades 
que aún sufre la hostelería española, 
que a cierre de este año ha perdido 
unos 200.000 trabajadores respecto a 
2019 y mira al futuro condicionada por 
el impacto de la pandemia. 

La cervecera sevillana fabrica más 
de 60 variedades y ofrece marcas como 
Heineken, el emblema de la matriz 
holandesa, Cruzcampo, con más de 
115 años de vida, y Amstel, cerveza 
100% malta.  Completan su catálogo 
Desperados, El Águila, el cider Ladrón 
de Manzanas, marcas locales como 
18/70 o El Alcázar o especialidades 
como Guinness o Paulaner, entre otras.  

Con una plantilla de casi 1.500 em-
pleados, sus fábricas de Sevilla, Ma-
drid, Valencia y Jaén producen cerca 
de 10 millones de hectólitros al año, 
lo que equivale a más de 10 millones 
de cañas al día.

Heineken inyecta casi 
190 millones para 
reforzar la solvencia 
de la hostelería 

∑ La cervecera aumentó 
un 25% las ayudas a los 
bares en el segundo 
año de pandemia 

Empleados de Heineken en la 

factoría de Sevilla
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El presidente de la Diputación
de Sevilla, Fernando Rodríguez
Villalobos, de visita, ayer, en
Castilblanco de los Arroyos, ins-
peccionó, junto al alcalde del
municipio, José Manuel Carba-
llar, la señalización de la ruta ja-
cobea de la Vía de la Plata a su
paso por este término munici-
pal, que ha comenzado a insta-
larse. Concretamente, se insta-
larán en este municipio un total
de nueve señales jacobeas (4
monolitos de hormigón y 5 pa-
neles sobre postes metálicos).
En esta visita de inspección, Vi-
llalobos y Carballar han estado
acompañados por el presidente
de la Asociación de Amigos del
Camino de Santiago de Sevilla,
Juan Ramos.

Esta actuación se integra en
el proyecto de señalización de
las rutas jacobeas que transcu-
rren por el territorio de la pro-
vincia de Sevilla, en el marco
del programa “Caminos Jaco-
beos del Oeste Peninsular” co-
financiado por el Fondo Euro-
peo de Desarrollo Regional
(FEDER), y encuadrado en la
segunda convocatoria del Pro-
grama INTERREG V-A España
–Portugal (POCTEP) 2014–
2020, en el que la institución
provincial participa como so-
cio a través de Prodetur. Un
proyecto que cuenta con presu-
puesto de más de 2,4 millones
de euros, cofinanciado en un
75 % por el FEDER, y cuyo ob-
jetivo es establecer una estrate-
gia que favorezca el desarrollo
de infraestructuras y servicios
en los Caminos a Santiago del
sur peninsular con mayor tra-
dición jacobea.

En total, son cinco las rutas
jacobeas que recorren la pro-
vincia de Sevilla: Vía de la Pla-
ta, Vía Augusta, Vía Serrana,
Camino de la Frontera y Cami-
no de Antequera. En una pri-
mera fase, serán tres los itine-
rarios en los que se colocarán
las señales, concretamente, en
la Vía Augusta, la Vía de la Pla-
ta y la Vía Serrana, que figuran
como los más concurridos.

Ya en fase posterior prevista
para el segundo trimestre de
este año, se acometerá la dota-
ción de señalización en las
otras dos rutas restantes (el
Camino de Antequera y el Ca-
mino de la Frontera) así como
otras mejoras en toda la red de
caminos jacobeos sevillanos.
La financiación de este otro
conjunto de actuaciones será
con cargo a fondos propios de
la Diputación procedentes del
Programa Supramunicipal de
Promoción Turística (Plan
Contigo 2020 -2021).

Para Rodríguez Villalobos, se
trata de un proyecto “con el
que se contribuirá a mejorar la
experiencia de uno de los prin-
cipales recursos que cuenta el
territorio en lo referente a tu-
rismo religioso y turismo de

naturaleza y cultural, como
son las rutas jacobeas. Estamos
convencidos de que esta nueva
señalización de los Caminos a
Santiago va a servir de incenti-
vo para atraer a nuevos visitan-
tes a nuestro territorio, así co-
mo el resto de actuaciones que
estamos llevando a cabo para
la promoción de este tipo de tu-
rismo, como son las guías de
caminos religiosos sevillanos”.

En esta línea, el alcalde de
Castilblanco de los Arroyos,
manifestó que este municipio
es “referente a nivel provin-
cial” por su turismo religioso,
“siendo éste nuestro principal
motor de desarrollo, tal como
este año se ha presentado en
FITUR con la guía del Camino
Benedictino. Cada día, son mu-
chos los peregrinos y visitantes

que recibe nuestro municipio
atraídos por conocer las rutas y
etapas que forman parte del
Camino de Santiago por la Vía
de la Plata y, también, por
nuestra Ermita de San Benito y
su Camino Benedictino. Nues-
tro agradecimiento a la Diputa-
ción de Sevilla y a Prodetur por
este proyecto de señalización,
con el que sin duda se impulsan
las rutas jacobeas de la provin-
cia, lo que se traduce, en desa-
rrollo turístico y económico pa-
ra nuestros pueblos”.

PRIMERA FASE: VÍA DE LA
PLATA, VÍA AUGUSTA Y VÍA
SERRANA

Así, en la primera etapa de es-
te proyecto de señalización de
las rutas jacobeas de la provin-
cia de Sevilla, serán 18 los mu-

nicipios de las rutas Vía de la
Plata, Vía Augusta y Vía Serra-
na los que contarán en breve
con un total de 163 indicacio-
nes, entre monolitos y señales
sobre postes metálicos, en los
que se han invertido más de
32.000 euros.

En concreto, en la ruta Vía de
la Plata, se instalarán 39 seña-
les a lo largo de 75 kilómetros
de este itinerario que transcu-
rre por los términos municipa-
les de El Real de la Jara, Alma-
dén de la Plata, Castilblanco de
los Arroyos, Guillena, Salteras,
Santiponce, Camas y Sevilla.
En la Vía Augusta, serán 65 las
señales distribuidas a lo largo
de 90,6 kms entre Sevilla, Alca-
lá de Guadaíra, Utrera, Las Ca-
bezas de San Juan, Lebrija y El
Cuervo de Sevilla. A la ruta Vía

Comienza la instalación de señalizaciones
de las rutas jacobeas por Sevilla

3ActualidadProvincia

Iniciativa.La iniciativa forma parte del proyecto transfronterizo España- Portugal ‘Caminos

Jacobeos del Oeste Peninsular’, cofinanciado por Feder, y en el que Prodetur participa como socio

.

Señalización de una de las rutas xacobeas a su paso por la localidad de Castilblanco de los Arroyos.

Por la provincia
de Sevilla discurren
un total de cinco
rutas xacobeas

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 21

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 72 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 11/02/2022

 España

 21 607 EUR (24,726 USD)

 434,33 cm² (69,7%)

 3159 EUR (3615 USD) 

Serrana, corresponden, en es-
ta primera fase, un total de 59
señales en 69,9 kms entre los
términos municipales de Sevi-
lla, Dos Hermanas, Utrera, Los
Molares, El Coronil, Montella-
no y Coripe.

UN TOTAL DE 601 SEÑALES
PARA LAS RUTAS
JACOBEAS DE LA
PROVINCIA

En una segunda fase, se prevé
la ejecución del proyecto en las
rutas Camino de la Frontera y
Camino de Antequera, así co-
mo la implementación de más
monolitos en las rutas ya ejecu-
tadas en la primera etapa, a fin
de acortar distancias entre hi-
tos y mejorar la señalización.
Estas actuaciones cuentan con
un presupuesto de más de
100.600 euros con cargo al
Programa Supramunicipal de
Promoción Turística, enmarca-
do en el Plan Contigo 2020-
2021, y se articula mediante la
convocatoria de una subven-
ción en especie para los muni-
cipios incluidos en las rutas ja-
cobeas. En esta segunda fase
del proyecto, serán 438 las se-
ñales que se instalarán, tanto
en los 31 municipios que su-
man el Camino de la Frontera y
Camino de Antequera, como
en otros términos municipales
de rutas ejecutadas durante la
primera etapa.

Una vez finalizado el proyec-
to, serán 601 las señales que

quedarán distribuidas por to-
dos los caminos jacobeos de la
provincia, dentro de este pro-
grama, que gestiona Prodetur.

PLAN CONTIGO EN
CASTILBLANCO DE LOS
ARROYOS

La Diputación ha destinado a
esta localidad 1,4 millones de
euros del Plan Contigo, de los
que alrededor de 672.000 eu-
ros se dirigen a la línea de em-
pleo y apoyo empresarial y más
de 640.000 euros tienen como
objetivo inversiones y servi-
cios. Además, están contem-
plados 43.296 euros para pre-
vención de la exclusión social y
28.000 euros a ayudas de
emergencia social. Alrededor
de 38.000 euros (37.743 euros)
van destinados a programas de
reactivación económica y so-
cial y poco más de 28.000 eu-

ros para la adquisición de vehí-
culos de limpieza viaria. Por úl-
timo, se destinan algo más de
35.000 euros para el programa
de desequilibrio tecnológico.

En su visita al municipio Vi-
llalobos junto al alcalde visita-
ron una de las obras “más em-
blemáticas” que se están reali-
zando en torno a un espacio de
convivencia al que se añade un
centro formativo. Sobre esto,
el alcalde subrayó que “gracias
a estas obras Castilblanco po-
ne en valor este espacio que pa-
sa a convertirse en una zona de
encuentro y esparcimiento ve-
cinal. Un proyecto por el que el
Ayuntamiento ha venido apos-
tando en los últimos años y que
hemos podido ejecutar gracias
a la participación de la Diputa-
ción de Sevilla, además de la
importante inversión y la gene-
ración de empleo que supone.
Con la construcción de este re-
cinto el municipio ha dado un
impulso a su entorno arquitec-
tónico y paisajístico. Una plaza
moderna y diferente que, a su
vez, guarda homogeneidad
con la imagen propia de nues-
tro pueblo y que alberga un
centro de formación, un par-
que infantil, zonas verdes, un
paseo de grandes dimensiones
y distintas áreas para el desa-
rrollo de actividades culturales
y de ocio, abierto a todos los
vecinos y visitantes”.

Por su parte, el presidente Vi-

llalobos expresó que “la políti-
ca local, de la cercanía, de co-
rregir los desequilibrios entre
las zonas rurales y metropoli-
tanas, suponen estar muy vigi-
lantes desde la Diputación pa-
ra que exista cohesión”.

Con respecto a Castilblanco,
“su alcalde ha sabido hacer un
Plan Contigo ajustado a su mu-

nicipio y escuchando a sus ve-
cinos y vecinas. Hemos dado
desde Diputación protagonis-
mo a nuestros alcaldes y alcal-
desas y ofreciendo más inver-
siones y posibilidades de desa-
rrollo para los pueblos. Por
eso, aprobaremos dentro de
unos días el Plan Actúa ya re-
partido con las líneas estable-

cidas en el contenido del pro-
grama”.

Asimismo, Villalobos ade-
lantó que próximamente “li-
quidaremos el Presupuesto del
2021 y en esa liquidación si sa-
le positiva, como esperamos,
también hay un bloque impor-
tante de presupuesto para los
pueblos”.

La localidad ha
destinado 672.000
euros del PlanContigo
a la línea de empleo

Se trata demejorar
las infraestructuras y
servicios en los caminos
a Santiago del sur

.

Instalación de las señalizaciones.

.

El presidente de la Diputación y el alcalde de Castilblanco de los Arrroyos en una de las obras realizadas con el Plan Contigo.
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Ana Fernández

Ya hay lista de espera para acudir
al encuentro que el prestigioso
chef Ferran Adrià y su equipo de
ElBullifoundation mantendrá, del
23 al 25 de febrero en Caixafórum
Sevilla, con los hosteleros de Sevi-
lla, Huelva y Cádiz con el fin de
traspasar la barrera de la cocina y
adentrarse en los entresijos de la
gestión del negocio. El cocinero
catalán también hará parada en
Sanlúcar de Barrameda, como Ca-
pital Española de la Gastronomía
2022, el 24 de febrero. En esa oca-
sión y, de nuevo de manos de
Caixabank, lo hará acompañado
de restauradores Estrellas Miche-
lin de todo el país.

El programa de actos organiza-
do por la entidad bancaria en ho-
menaje al título de la capitalidad
gastronómica de Sanlúcar, que
coincide con el primer aniversa-
rio de la iniciativa que puso en
marcha en apoyo al sector de la
hostelería, Food&Dirnks, fue
presentado en la oficina Store
Sierpes de Caixabank y contó con
la presencia de Víctor Mora, al-
calde de Sanlúcar de Barrameda;
María Jesús Catalá, directora te-
rritorial de Caixabank en Anda-
lucía Occidental y Extremadura;
Antonio Luque, presidente de la
Asociación de Hosteleros de Se-
villa, y el vicepresidente de Bare-
ca Huelva, Antonio Torres.

“Sevilla, Huelva y Cádiz están
unidas por el Guadalquivir, un
río que conquistó el mundo hace
500 años con la gesta de la Pri-
mera Vuelta al Mundo, que tam-
bién se conmemora en estos mo-
mentos,... y esta actividad que
organizamos ahora supone la
puesta de largo de los eventos
que Caixabank organiza por la
capitalidad gastronómica de
Sanlúcar de Barrameda”, co-
mentó al inicio del acto María Je-
sús Catalá, quien continuó ensal-
zando la figura del chef Ferran
Adrià no sólo como erudito de la
cocina sino como gestor y hom-
bre de negocios.

Según manifestó Antonio To-
rres, vicepresidente de Bareca
Huelva, “este curso y de lo que
de él van a poder extraer los hos-
teleros son los pasos que nos
acercan al empresario de la hos-
telería del siglo XXI. Aprender de
Ferran Adrià para los restaura-
dores será como aprender a di-
bujar con Dalí”.

Por su parte, Antonio Luque,
presidente de los hosteleros sevi-
llanos, reseñó la importancia de
una buena gestión. “De 4.500 ba-
res que hay en Sevilla, 800 cerra-
ron con la pandemia. La hostele-
ría es uno de los motores princi-
pales de la economía y seguimos
luchando por el reconocimiento

del sector. En este camino, la
aportación y ayuda de Caixabank
ha sido muy importante”.

El último en intervenir fue el
alcalde de Sanlúcar de Barra-
meda, Víctor Mora, quien desta-
có todas las virtudes gastronó-
micas, los atractivos turísticos e
históricos que convierten a esta
localidad de 70.000 habitantes
en una auténtica capital que,
“quien la visita, repite”.

Por ello, Caixabank ha orga-
nizado, del 23 al 25 de febrero
en Caixafórum Sevilla, un curso
que reunirá a un centenar de
restauradores de Sevilla, Huel-

va y Cádiz, donde Ferran Adrià,
con su equipo de ElBullifounda-
tion (Ferrán Centelles, Silvia Ti-
món, Silvia Sánchez o Ernest
Laporte), asesorará a los pre-
sentes sobre cómo gestionar un
establecimiento hostelero para
que sea rentable.

Así, entre los contenidos del
propio curso, la directora territo-
rial de Caixabank, señaló algu-
nos de los temas que tratará
Adrià, como “la gestión de los
restaurantes como pyme, la inno-
vación, el control presupuesta-
rio, la relación con los clientes o
la gestión eficiente del vino. Este

último asunto será tratado por el
sumiller Ferran Centelles”.

De forma paralela, el día 24
de febrero, Caixabank organiza-
rá en Sanlúcar de Barrameda
una serie de actos, donde Adrià
volverá a ser el protagonista, en
esta ocasión, en compañía de
otros chefs Estrellas Michelin
de España.

La Fundación Casa Medina Si-
donia será el escenario donde
transcurrirá la primera mitad del
día. Allí, Ferran Adrià con un
grupo de restauradores Estrella
Michelin de todo el país y hoste-
leros de Sanlúcar compartirán
conocimientos y experiencias.
Más tarde, en el Centro Munici-
pal de Exposiciones y Congresos
de Sanlúcar, se citarán las princi-
pales instituciones públicas, aso-
ciaciones de empresarios de va-
rios sectores y representantes de
la hostelería de España para es-
cuchar la visión del negocio hos-
telero de Ferran Adrià y analizar
las perspectivas del sector.

A través de Food&Drinks,
Caixabank pone a disposición de
los negocios de restauración
una oferta de productos y servi-
cios diferenciales que se adap-
tan a sus necesidades específi-
cas, así como una red de profe-
sionales expertos en el sector en
todas las oficinas de la entidad,
que les ayudan a optimizar la
rentabilidad de su negocio y a
simplificar su actividad diaria.
El catálogo de productos y servi-
cios incluye desde soluciones

tecnológicas de cobro para ven-
tas tanto físicas como on line,
hasta financiación adaptada a
los proyectos y necesidades de
este tipo de negocios, e incluso
con servicios no financieros que
aporten valor añadido a sus ne-
gocios en ámbitos como la for-
mación y el asesoramiento.

Con el objetivo de potenciar la
experiencia digital y ofrecer un
valor añadido en el modelo de
atención y de prestación de servi-
cios, Food&Drinks se articula co-
mo una comunidad de clientes
que tienen acceso exclusivo a
contenidos financieros y no fi-
nancieros específicos para el sec-
tor. En un entorno digital creado
exclusivamente para los clientes
de Food&Drinks en Caixaban-
kNow, los usuarios pueden visua-
lizar todos los productos y servi-
cios, y recibir un asesoramiento
especializado de su gestor de
confianza sin necesidad de des-
plazarse a la oficina.

La comunidad Food&Drinks,
además, tiene a su disposición
contenidos como formaciones,
charlas, asesoramiento empre-
sarial, así como acceso a pro-
ductos de partners estratégicos
del sector en mejores condicio-
nes. Además, los clientes pue-
den acceder a CaixaBankLAB
Campus, el portal de Caixabank
y elBullifoundation orientado a
ayudar a las iniciativas profesio-
nales del sector de la gastrono-
mía y sus industrias relaciona-
das a través de la formación.

Elmaestro llega a Sevilla

FOTOS: ANTONIO PIZARRO

Presentación de los actos de los actos organizados por Caixabank dirigidos a los hosteleros de Sevilla, Huelva y Cádiz.

María Jesús Catalá, directora territorial de Caixabank en Andalucía

Occidental y Extremadura, y Víctor Mora, alcalde de Sanlúcar de Barrameda.

●FerranAdrià visita la ciudad ySanlúcar deBarramedapara asesorar a los hosteleros, dentro de
los actos queCaixabank organiza conmotivo de la capitalidad gastronómica de la localidad gaditana
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EP MADRID

LLa jornada laboral de cinco días
de Mercadona, las cestas y carros
libres de contagio de Consum y la
alternativa saludable al kétchup
tradicional de Heinz, han sido se-
leccionadas entre las 20 grandes
innovaciones del gran consumo
en España, según la quinta edi-
ción del Observatorio de Innova-

ción en Gran Consumo, que ela-
bora el Institut Cerdà.

Además de esas innovaciones,
el comité de expertos ha selec-
cionado también la escuela de la
fruta de Mercamadrid, la gama
de pescado texturizado similar a
la pasta del Grupo Nueva Pesca-
nova o el pack sostenible de
agrupación de botellas de Mar-
tens y Mercadona, que sustituye

el film de plástico por un adhesi-
vo para su agrupación.

También figuran Pepsico, co-
mo primera marca de bebidas
carbonatadas del mercado nacio-
nal cuyas botellas no contienen
plástico virgen y son 100% reci-
cladas, y Alcampo, con un sustra-
to universal residuo cero, elabo-
rado a partir de los residuos orgá-
nicos de sus propias tiendas.

Mercadona, Consum y Heinz, premiadas
por sus innovaciones de gran consumo
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EP SEVILLA

La Consejería de Salud y Familias
confirmó ayer que el uso obliga-
torio de mascarillas en recreos y
clases de Educación Física de los
centros educativos finaliza hoy.
“Nuestra medida es que no quere-
mos restricciones. Ni en esto ni en
eventos deportivos. Queremos

que los niños puedan estar sin
mascarilla, pero haciendo una
llamada a la responsabilidad”, se-
ñaló ayer el consejero Jesús Agui-
rre, que matizó que si las clases de
educación física son eninteriores
“habrá que tener más medidas hi-
giénico sanitarias”.

En Andalucía “no hay ninguna
restricción al aire libre” excepto

para eventos masivos o deporti-
vos, pero que la intención de la
Junta es “no querer restriccio-
nes”, explicó el titular de Salud.
Por su parte, el consejero de la
Presidencia, Elías Bendodo, rei-
tró que “todos estamos hartos”
de la mascarilla y que, si Andalu-
cía “ha demostrado algo”, es que
“con responsabilidad hemos po-

dido controlar mejor la pande-
mia que otros territorios”. “Cuan-
do veamos aglomeraciones y ca-
lles concurridas, no cuesta nada
llevar la mascarilla en el bolsillo
y ponérsela”, manifestó.

La Consejería de Salud y Fami-
lias, a través de la Dirección Ge-
neral de Salud Pública y Ordena-
ción Farmacéutica, publicó ayer

una instrucción en la que se deta-
lla la aplicación de la legislación
sobre la obligatoriedad de uso de
mascarillas en centros y servicios
educativos no universitarios.
Conforme a esa aplicación, en
Andalucía el uso de la mascarilla
será obligatorio en espacios ce-
rrados para todo el personal del
centro o servicio educativo, así
como para todo el alumnado a
partir de primero de primaria,
con independencia del manteni-
miento de la distancia interperso-
nal o la pertenencia a un grupo de
convivencia estable, sin perjuicio
de las exenciones previstas.

Salud confirma que las mascarillas dejan de ser
hoy obligatorias en recreos y clases de gimnasia
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MARTÍN LAÍNEZ 

SEVILLA 

Que la sexta ola está ya en su fase fi-

nal es algo que no sólo lo dicen los ex-

pertos epidemiológicos, sino que vie-

ne refrendado por los datos que cada 

día ofrecen las autoridades sanitarias 

con respecto a la pandemia del Covid. 

Es algo que en la provincia de Sevilla 

empezó a notarse en la primera sema-

na de enero. La sexta ola tocaba techo 

y desde entonces la tendencia ha sido 

claramente a la baja. Y lo es gracias a 

los parámetros Covid comunes entre 

todas las regiones españolas. 

El más importante, al margen del ex-

celente ritmo de vacunación con el 90% 

de la población sevillana inmunizada 

con al menos una dosis y que ha servi-

do para frenar en seco la pandemia, es 

la tasa de contagios. En este caso se ana-

liza la tasa provincial en cada uno de 

sus apartados, tanto a 14 días como a 

una semana, así como  la incidencia 

acumulada en mayores de 65 años.  

Precisamente la franja de edad de 

60 a 70 años es la que predomina en 

los hospitales, si bien hay que matizar 

lo más importante, que son personas 

que no se han vacunado, lo que de-

muestra la eficacia de la misma.  Y si 

tenemos en cuenta los datos globales 

comparados entre provincias e islas, 

Sevilla suma ya un mes liderando la 

bajada de la sexta ola en España.  

Así pues, y según el último informe 
del Ministerio de Sanidad —del pasa-

do 4 de febrero— sobre los ‘Indicado-

res principales de seguimiento de Co-

vid-19’, la provincia sevillana vuelve a 

ser la que menos tasa de contagio acu-

mula del país. Y, según los últimos da-

tos notificados desde el 4 de este mes 

hasta hoy, y que no se encuentran re-

flejados en dicho informe, lo volverá 

a ser en los siguientes siete días. 

Pero si nos ceñimos al último, con 

fecha del día 4, la tasa de la provincia 

de Sevilla a 14 días vuelve a bajar con 

respecto a la semana anterior, logran-

do encadenar así cuatro descensos con-

secutivos. No ocurre así con la tasa a 

siete días, que suma dos semanas de 

bajada. Así las cosas, las tasas a cator-

ce días que recoge el informe y, que 

como hemos puntualizado está actua-

lizado hasta el día 4, es de 593 casos 

por cada cien mil habitantes y de 193 

para la incidencia de siete días. Regis-

tra un ligero crecimiento la tasa a 14 

días para mayores de 65 años, pasan-

do de los 658 a los 687, mientras que la 

incidencia a siete días para este grupo 

de edad baja con respecto a la semana 

anterior, de los 293 a los 227 casos. Las 

provincias más cercanas con datos si-

milares a la de Sevilla son Cádiz con tasa 

a 14 días de 628 y de 214 para siete días 

y Tenerife, con 660 y 227, respectiva-

mente. Si bien por el sur de España el 

Covid parece estar mucho más contro-

lado, es en la zona nordeste del país don-

de se encuentran las provincias con las 

tasas más altas, sobre todo las provin-

cias aragonesas y de la comunidad va-

lenciana, que llegan a multiplicar por 
nueve la tasa con respecto a Sevilla. 

El segundo gran parámetro Covid 

que preocupa a las autoridades sani-

tarias es el que hace mención a los hos-

pitales, tanto a los enfermos agudos 

(los que están en planta) como a los 

graves (UCI). Aquí, Sevilla también ofre-

ce buenos datos si se comparan con el 

resto de las provincias españolas aun-

que no lidera ninguno de estos dos 

apartados. Analizando la situación de 

los hospitales sevillanos vemos que en 

este último informe del Ministerio de 

Sanidad la presión ha disminuido un 

2% para los primeros (planta), mien-

tras que ha crecido 1,2% para los se-

gundos (UCI). En estos momentos, las 

camas en planta se hallan ocupadas en 

un 10,4% en la provincia y en un 16,7% 

para las de Cuidados Intensivos.

Sevilla lleva ya un 
mes siendo la 
provincia con menos 
contagios de España

∑ El porcentaje de  
camas ocupadas por 
pacientes Covid ha 
bajado en los últimos 
siete días del 12% al 10%

Dos enfermeras se preparan para realizar un test de antígenos  // ABC

CONTAGIOS  

268.738 
Desde el inicio de la pandemia 
hace dos años en la provincia de 
Sevilla se han infectado más de 
268.000 personas, de las que 
2.054 lo hicieron en las últimas 
24 horas.  

HOSPITALIZADOS 

14.920 
Hasta la fecha cerca de quince 
mil sevillanos han tenido que ser 
ingresados en planta (1.379 en 
UCI) por el Covid. En la última 
jornada lo hicieron 29, ninguno 
en Cuidados Intensivos.  

FALLECIMIENTOS 

2.539 
son las personas que han perdido 
la vida en la provincia de Sevilla 
desde que trascendiera el primer 
deceso en marzo de 2020. En la 
sexta ola han fallecido 199 tras 
los tres últimos notificados ayer.

LA PANDEMIA EN CIFRAS

Los datos del Covid correspon-
dientes a las últimas 24 horas 
dejaron un repunte de la tasa de 
contagios a catorce días de 37 
puntos en la provincia de 
Sevilla. Se trata del segundo 
crecimiento de la incidencia en 
los cuarenta días que llevamos 
de descenso de esta sexta ola, 
quedando ahora la tasa en 437 
casos por cada cien mil habitan-
tes. Este repunte se da casi por 
igual en los cinco distritos 
sanitarios que conforman el 
mapa provincia. Si este pasado 
miércoles Sevilla capital bajaba 

de los 500 de tasa, ayer volvía  a 
superarlo al registrar un aumen-
to de 59 puntos, pasando de los 
468 a los actuales 527.  

Además, la Consejería de 
Salud de la Junta de Andalucía 
notificó dos mil nuevos conta-
gios, el triple que el día anterior, 
1.343 curados y tres fallecimien-
tos. En cuanto a los hospitaliza-
dos, hay que indicar que en la 
actualidad son 364 enfermos los 
que hay en planta, lo que supone 
un descenso de ocho con respec-
to al parte anterior. Y de esa 
cifra, 38 lo hacen en la UCI (-2). 

Segundo repunte de la incidencia en la 
sexta ola tras cuarenta días de bajada 
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3Actualidad provincia Contenido patrocinado

La Diputación de Sevilla, a tra-
vés de su Área de Cohesión So-
cial e Igualdad, mantuvo recien-
temente un encuentro telemáti-
co con las responsables de Igual-
dad de las diputaciones andalu-
zas en el que abordaron los pre-
parativos de la celebración del 8
de Marzo, Día Internacional de
las Mujeres, a fin de coordinar
en las Diputaciones y los munici-
pios de la Comunidad Autóno-
ma la campaña de conciencia-
ción de los retos que aún tene-
mos pendiente como sociedad.

Al margen de estos preparativos
de los que se dará amplia informa-
ción próximamente, desde la Di-
putación de Sevilla, como expresó
su presidente, Fernando Rodrí-
guez Villalobos, “seguimos traba-
jando para facilitar la participa-
ción y el empoderamiento de mu-
jeres y niñas, compromiso que
continuaremos manteniendo para
avanzar en igualdad de género, de
oportunidades y de trato, con una
igualdad que tiene que llegar a to-
dos los ámbitos de la sociedad”.

Muestra de ese trabajo que se
está llevando a cabo desde el
Área de Cohesión Social e Igual-
dad, gestionada por la diputada
Rocío Sutil, son las herramientas
en las que se está trabajando pa-
ra la prevención de situaciones
que pueden ser adversas tanto
para niñas como para mujeres.
Sin ir más lejos, el pasado mes de
septiembre la Diputación editó
una Agenda Escolar digital como

herramienta para la prevención
y sensibilización contra la vio-
lencia de género destinada al
alumnado de edades comprendi-
das entre 8 y 16 años de edad y a
disposición de todos los puntos
de información de los ayunta-
mientos de la provincia. La agen-
da es innovadora en cuanto a que
el alumnado interactúa con ella
ya que cada mes del año contie-
ne una temática y un Día Inter-
nacional significativo.

También, en formato digital, se
ha elaborado un cómic con el tí-
tulo ‘Ada la Maga’ destinado a los
centros educativos de la provin-
cia en todos sus niveles: Infantil,
Primaria, Secundaria, Bachille-
rato y Ciclos Formativo. En cada
nivel se hace un uso diferente y
enfocado a a abordar la temática
de igualdad, la situación de la
mujer, la discriminación por ra-
zón de género, el techo de cristal
o la distinta consideración social,
entre otros aspectos.

La elaboración de este cómic,
responde al igual que la agen-
da escolar digital a una actua-
ción enmarcada en las acciones
contempladas en una modifi-
cación del Plan Contigo desde
una línea denominada ‘Campa-
ña para la promoción de la
igualdad y la prevención de la
violencia de género’.

Por otra parte, la Diputación
continúa trabajando en el pro-
grama para promover la elabo-
ración, desarrollo e implemen-

tación de planes de igualdad de
empresas y planes municipales
de igualdad. Un programa en-
marcado dentro del Plan Conti-
go con una línea de subvencio-
nes para que los ayuntamientos
con población inferior a 20.000
habitantes obtengan ayudas
económicas para el desarrollo
de actuaciones dirigidas a pro-
mover la elaboración, desarro-
llo e implementación del Plan
de Igualdad de Empresa del
Ayuntamiento o del Plan Muni-
cipal de Igualdad.

Cada proyecto puede incluir
cualquiera de las fases de los pla-
nes elegidos por el consistorio que
solicite. Asimismo, la convocato-
ria desarrolla parte del programa
incluido en el Plan Provincial de
Cohesión Social e Igualdad
2020/23 que, entre otras cosas,
impulsa la puesta en marcha de
planes de igualdad municipales o
implementa los ya existentes.

En este momento el proceso se
encuentra en la fase de ejecu-
ción que, en principio, se exten-
derá hasta el 30 de junio de 2022
y está prevista una segunda con-

vocatoria de subvenciones para
finales de este año con el objeti-
vo de ayudar a que los planes ini-
ciados puedan ser, en su mayo-
ría, finalizados.

En otro orden de cosas, la Di-
putación también pone en mar-
cha de nuevo el Programa de
Orientación y Apoyo psicológi-
co individual y directo a muje-
res y menores víctimas de vio-
lencia machista para el periodo
2021-2023. Se trata de un pro-
grama que la entidad supramu-
nicipal ofrece a los municipios
de la provincia menores de
veinte mil habitantes.

El proyecto se realiza a través
de la Asociación de Mujeres Víc-
timas (AMUVI), entidad que
cuenta con una amplia trayecto-
ria, experiencia y reconocimien-
to a nivel andaluz en la lucha
contra la violencia machista. Se
acometen líneas de trabajo que
se van a seguir mediante los pro-
gramas de atención integral a
víctimas y grupos de riesgo que
desarrolla AMUVI, con la nove-
dad de que la atención psicológi-
ca que viene prestando la Dipu-
tación a través de dicha Asocia-
ción, la amplía a mujeres vícti-
mas de violencia sexual y de ci-
berdelincuencia de género, así
como la atención a los menores
a partir de 16 años, en las mis-
mas circunstancias.

La Corporación Provincial y
AMUVI vienen colaborando des-
de hace tiempo en esta materia y

desde el inicio en 2005 de este
programa por parte de la Diputa-
ción más de 1.400 mujeres vícti-
mas de violencia de género se
han beneficiado de este servicio.

La diputada responsable de las
políticas sociales y de igualdad,
Rocío Sutil, ha expresado que ‘de-
bemos seguir desarrollando ac-
ciones dirigidas a la prevención y
erradicación de la violencia con-
tra las mujeres porque somos
conscientes de que es imprescin-
dible un abordaje integral y con
coordinación interinstitucional
para dar respuestas acertadas a
las víctimas y a su entorno, y fren-
te a la violencia machista se plan-
tea la necesidad de una denuncia
compartida por toda la sociedad,
porque se trata de una cuestión
que nos afecta a todas y todos’.

Por último, Rocío Sutil, ha ma-
nifestado que ‘ponemos todas
nuestras energías en trabajar
por la consecución de la igual-
dad, máxime en tiempos como
lo que corren, donde los techos
de cristal amenazan incluso con
volverse más inamovibles, con el
peligro que eso conlleva de re-
tornar a esquemas sociales ya
casi eliminados. Nos encontra-
mos en un momento crucial pa-
ra la igualdad entre mujeres y
hombres, en el marco de una
pandemia que ha aumentado la
brecha de la desigualdad. Una
pandemia mundial, una crisis
sanitaria, que ha llevado a otra
social y económica’.

LaDiputación apuesta por la igualdadde
género en todos los ámbitos de la sociedad

Presentación de la Agenda Escolar digital para la sensibilización contra la violencia de género al inicio del curso 2021-2022.

Un cómic y una agenda
escolar son algunas
de las acciones para
promover la igualdad
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MARTÍN LAÍNEZ 

SEVILLA 

El Boletín Oficial de la Provincia (BOP) 
recogió ayer la remodelación de car-
gos en el equipo de gobierno socialis-
ta de la Diputación de Sevilla en la que 
se intercambian los titulares de dos 
de sus áreas más importantes y una 
de ellas asume además Presidencia. 
Se trata del intercambio de áreas que 
hasta la fecha realizaban las diputa-
das Trinidad Argota y Regla Martínez 
por la que la primera se hace cargo 
ahora de Hacienda y Concertación y 
la segunda, de Servicios Públicos Su-
pramunicipales.  

Pero además, la gran novedad es 

que Argota, una persona con una am-
plia experiencia en la Diputación —de 
la que llegó a ser incluso su porta-
voz— y que además es concejal en el 
Ayuntamiento de La Rinconada, asu-
mirá una nueva área, la de Presiden-
cia, reconociéndose así el carácter de 
Área Funcional, como el resto de áreas 
existentes en la Diputación. Argota 
posee una larga experiencia en todo 
lo relativo a la planificación de la Cor-
poración y conoce la provincia «pal-
mo a palmo», explican desde la pro-
pia Diputación.  

Los cambios llegan justo cuando 
queda año y medio de mandato y coin-
ciden con la llegada hace unos meses 
de Javier Fernández como nuevo se-
cretario general de los socialistas se-
villanos en sustitución de Verónica Pé-
rez, persona afín a Susana Díaz, quien 
tras la llegada de Pedro Sánchez al po-
der tenía ya sus días contados en la 
política andaluza. Tras nombrarse una 
nueva ejecutiva provincial con claro 
dominio sanchista y con Fernández al 

frente es ahora cuando se produce este 
‘intercambio de cromos’ en la Diputa-
ción de Sevilla.   

Fuentes consultadas por ABC ven 
en esta jugada un mayor control de 
Fernández, quien además es alcalde 
de La Rinconada, sobre el propio Ro-
dríguez Villalobos, quien fue el ‘padri-
no’ de Susana Díaz durante muchos 
años. De hecho, se llegó a postular la 
salida del actual presidente pero su 
cargo finalmente fue ratificado por el 
propio Fernández, asegurándole, al 

menos, acabar el mandato en 2023.  Se-
gún otras fuentes de la Diputación, es-
tos cambios obedecen a la llegada de 
nuevos e importantes fondos euro-
peos, como los Next Generation, que 
se suman a los del Plan Contigo o Ac-
túa, de los que Argota será ahora la 
máxima responsable. Sólo entre 2021 
y 2022 se han añadido 470 millones a 
las cuentas ordinarias de cada año, por 
lo que «se hace necesario un refuerzo 
de seguimiento para su ejecución», ex-
plican.

El PSOE se remodela en 
la Diputación para 
controlar a Villalobos

∑ La diputada Trinidad 
Argota asume ahora 
más poder con 
Hacienda y la nueva 
Área de Presidencia

De izquierda a derecha, el nuevo secretario provincial del PSOE, Javier 

Fernández, el presidente Villalobos y la diputada Trinidad Argota  // ABC
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STELLA BENOT 

SEVILLA 

E
s una ley estratégica para el 

Gobierno andaluz de Juanma 

Moreno dentro de lo que de-

nomina la «revolución verde». 

Y, por lo que se ha visto, también para 

el PSOE y Unidas Podemos que no han 

tenido apuro en dar sus votos al Eje-

cutivo andaluz para que la Ley de Eco-

nomía Circular inicie su tramitación 

en el Parlamento andaluz. La Cámara 

rechazó ayer la enmienda a la totali-

dad que había planteado Vox dentro 

de su estrategia de tira y afloja para 

provocar un adelanto electoral en un 

asunto que, además, rechaza ideoló-

gicamente puesto que niega el cambio 

climático y está en contra de la Agen-

da 2030 que propugna la ONU. 

Los de Abascal se quedaron solos 

en la Cámara vetando el texto que ayer 

mismo empezó a tramitarse. Y lo va a 

hacer por la vía de urgencia porque el 

objetivo del Ejecutivo andaluz es que 

esté aprobada antes de las elecciones. 

Un trámite que podría durar unos seis 

meses pero que podrá acortarse has-

ta tres si sus señorías apremian con 

las propuestas de comparecencias en 

la Cámara, las enmiendas parciales y 

las sesiones de la comisión de Agricul-

tura donde ahora está el texto. 

 Precisamente la tramitación con 

tantas prisas ha puesto en riesgo el 

apoyo de los dos partidos de la izquier-

da que han censurado las urgencias 

del Gobierno en una norma que tiene 

mucho contenido «y no porque la ma-

teria lo requiera sino porque los par-

tidos que sustentan al Gobierno están 

nerviosos», en palabras del diputado 

de Unidas Podemos Ismael Sánchez.    

La normativa recoge medio cente-

nar de actuaciones vinculadas sobre 

todo a la gestión de los residuos y cuen-

ta con una memoria económica de 44 

millones de euros, una parte de los cua-

les está destinada a sellar vertederos. 

El objetivo principal de esta norma 

es impulsar una cultura de residuos 

cero cambiando progresivamente el 

modelo económico... y también apro-

vechando que este sector, el de la sos-

tenibilidad y los procesos productivos 

que respeten la naturaleza, es uno de 

los ejes de los fondos Next Generation.  

El texto articula medidas enfoca-

das al aumento de la vida útil de los 

productos y el favorecimiento de un 

uso racional de las materias primas, 

la reducción del desperdicio alimen-

tario, el pago por uso, la lucha contra 

la obsolescencia programada y el de-

sarrollo del derecho a reparar. 

Los grupos parlamentarios 
La consejera de Agricultura y Desarro-

llo Sostenible, Carmen Crespo, defen-

dió la norma en el Parlamento argu-

mentando que se trata de «una ley re-

donda» porque es «una oportunidad de 

cambiar las cosas, de mejorar el medio 

ambiente, de hacer de un nicho un ne-

gocio, de permitir usar los fondos eu-

ropeos y que viene a transformar una 

Andalucía circular para ser pioneros». 

En el mismo sentido se pronunció la 

diputada de Ciudadanos Ana Llopis, 

«permite cambiar el modelo lineal de 

fabricar, usar y tirar, eso no es sosteni-

ble. Es una ley con un carácter social 

fundamental, con residuos alimenticios 

para crear la cadena de valor». 

Desde el PSOE, Mercedes Gámez 

censuró la falta de medidas concretas 

en muchos aspectos como el cambio 

climático, el fomento de las energías 

renovables o el consumo responsable, 

mientras que por parte de Unidas Po-

demos, Ismael Sánchez detalló que su 

formación está dispuesta a apoyar la 

ley para lograr la aprobación final siem-

pre y cuando cambien algunos con-

ceptos:   «la indefinición de las obliga-

ciones que establece, con plazos con-

cretos, y medidas contra la 

obsolescencia programada». 

Vox mostró su total rechazo a esta 

normativa planteada por el Gobierno 

andaluz con duras palabras que pro-

nunció desde la tribuna del Parlamen-

to Rodrigo Alonso. Según su opinión, 
la ley cumple «al dedillo la estrategia 

de la Agenda 2030, una herramienta 

para favorecer el globalismo progre-

sista con las doctrinas de la izquierda 

en nombre de la religión climática». 

Rodrigo Alonso argumentó que el 

veto de Vox a la Ley de Economía Cir-

cular se debe a «defender a nuestra so-

beranía frente a la Agenda 2030, pro-

ducto de «las élites globalistas que ha 

diseñado el Foro de Davos». 

Juanma Moreno pacta a 
la izquierda para salvar la 
Ley de Economía Circular

∑ El Parlamento rechaza el veto de Vox a 
una ley base para la «revolución verde» 
que apoyan PSOE y Unidas Podemos   

∑ La norma se tramita por vía de 
urgencia con el objetivo de que esté 
aprobada antes de las elecciones

Los diputados del grupo parlamentario de Vox en la votación del Parlamento andaluz  
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ayer jueves  // RAÚL DOBLADO

El Parlamento aprobó ayer 
una proposición no de ley en 
la que se pide al Gobierno 
central que proteja a los 
ganaderos frente a las empre-
sas integradoras, «veraifican-
do de forma contínua en las 
macro explotaciones que los 
requisitos legales se siguen 
cumpliendo y se mantienen 
las normas de calidad» tanto 
para los trabajadores de las 
mismas como para los 
animales que allí se producen. 
Este acuerdo salió adelante a 
propuesta de Unidas Podemos 
y gracias a la abstención de 
PP y Ciudadanos mientras 
que Vox votó en contra. La 
propuesta de Unidas Podemos 
pedía también una moratoria 
a la Junta para la instalación 
de nuevas macrogranjas así 
como para la ampliación de 
las ya existentes, si bien este 
punto no se aprobó ya que el 
Gobierno andaluz votó en 
contra del mismo al igual que 
Vox. Sí lo apoyó el PSOE.

Piden al Gobierno 
central que proteja 
a los ganaderos
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E. BARBA 

SEVILLA 

El Ayuntamiento de Sevilla, a través 
de la Gerencia de Urbanismo, ha ela-
borado un catálogo de protección de 
edificios, jardines y espacios de la isla 
de la Cartuja que agrega a los ocho ele-
mentos protegidos ya dentro del Ca-
tálogo Periférico del PGOU —los pa-
bellones de Francia, España, Finlan-
dia y Navegación, la Torre Schindler, 
el Teatro Central, el Edificio Redesa y 
el monasterio de Santa María de las 
Cuevas— otros 16 nuevos edificios y 
espacios libres de esta zona de la ca-
pital andaluza. Se trata de una pro-
puesta que será primero aprobada por 
parte de la junta de gobierno local y 
después sometida para su aprobación 
inicial al pleno municipal, previsible-
mente en su sesión ordinaria de este 
mes de febrero, y se completará con 
las sugerencias que pudiera haber du-
rante el periodo de alegaciones. 

En concreto, se amplía la protec-
ción a ocho pabellones y edificios que 
los estudios técnicos realizados por la 
Gerencia han constatado que tienen 
«valores históricos y patrimoniales 
suficientes» para catalogarlos y garan-
tizar, de este modo, su protección. Se 
trata de Torre Triana y de los pabello-
nes de Italia, Chile, Europa, Andalu-
cía, Canadá, Hungría y de la ONCE. 
Además, se ha hecho lo propio con 
otros ocho espacios libres y jardines 
de la Cartuja que se protegen por su 
valor paisajístico. Esta segunda ver-
tiente de protección incluye las aveni-
das del Agua, de Europa, las Palmeras, 
del Ombú y de los Arces y el Jardín 
Americano, los Jardines del Guadal-
quivir y el Jardín de la Cartuja. 

Amplia colaboración 
Este catálogo, con las correspondien-
tes fichas de protección de cada uno 
de los elementos, se ha trasladado ya 
al Círculo de Empresarios de Cartuja, 
el Parque Científico y Tecnológico 
(PCT) y la Asociación Legado Expo, cu-
yos máximos representantes, Beltrán 

Calvo (presidente), Luis Pérez (direc-
tor general) y Rafael Ruiz (presiden-
te), respectivamente, participaron ayer 
en su presentación junto con el alcal-
de de Sevilla, el delgado de Hábitat Ur-
bano y Cohesión Social, Juan Manuel 
Flores, y Carlos Flores, jefe del Servi-
cio Planeamiento y Desarrollo Urba-
nístico, así como miembros del equi-
po técnico de la Gerencia que han par-
ticipado en la elaboración de este plan, 
que ha contado con una amplia pre-
sencia técnica. 

«En cualquier caso, desde el mo-
mento de la aprobación inicial, todos 
estos bienes incluidos en el catálogo 
quedarán protegidos. De esta mane-
ra, a la gran transformación económi-
ca del parque le acompañará una ade-
cuada protección patrimonial», expli-
có el alcalde de Sevilla, Antonio Muñoz, 
quien enmarcó esta iniciativa en la es-
trategia municipal de impulso a Car-
tuja como referente de innovación, 
ciencia, investigación y actividad pro-
ductiva y, asimismo, para reforzar su 
protagonismo en los ámbitos cultural 
y turístico. La protección beneficiará 
tanto al patrimonio histórico y arqui-
tectónico como al vegetal y paisajísti-
co, y coincide con el 30 aniversario de 
la Exposición Universal de 1992, se-
gún destacó. 

A este catálogo se llega después de 
que en 2017, coincidiendo con el 25 ani-
versario de la Exposición Universal de 
Sevilla, el equipo técnico de la Geren-
cia de Urbanismo elaborara un primer 
inventario de edificios, espacios urba-
nos y espacios libres de la Cartuja. Este 
trabajo ha servido de base para el nue-
vo documento. «Por primera vez, tal y 
como hicimos en su momento con el 
barrio de Nervión o con el regionalis-
mo como estilo arquitectónico, hemos 
configurado un catálogo de protección 
del recinto de la Expo que nos permi-
tirá proteger y salvaguardar edificios 
y espacios libres que ya se han conso-
lidado como parte de la historia, de la 
cultura y del patrimonio de la ciudad», 
según subrayó el alcalde. 

Zonas con desperfectos 
Con todo, desde diferentes colectivos 
se espera que este 30 aniversario de la 
Expo 92 puede coincidir con algo más 
que este nuevo catálogo de protección 
de edificios o espacios libres, ya que 
el estado de buena parte de los mis-
mos presenta enormes carencias, des-
perfectos o abandono. Uno de los ca-
sos más flagrantes es el del propio pa-
bellón de Hungría, que ahora pasa a 
estar protegido y que, literalmente, se 
cae a pedazos al ser de madera. El pa-
bellón de Chile, por su parte, sigue ce-
rrado años después. Otro caso similar 
es el de los Jardines del Guadalquivir, 
el Jardín de la Cartuja o el Jardín Ame-
ricano, manifiestamente mejorables 
en los que a conservación se refiere y 
en los que se esperan nuevas inversio-
nes para un adecentamiento que coin-
cida con esta efemérides de los trein-
ta años de la muestra universal.

Urbanismo amplía la protección  
de la Cartuja a ocho edificios y 
ocho espacios verdes más
∑ Se incluyen Torre  

Triana y los pabellones 
de Europa, Italia, Chile, 
Andalucía, Canadá, 
Hungría y la ONCE 

José Luis Sanz denuncia fachadas repletas de pintadas en el casco histórico sevillano  // MANUEL GÓMEZ

Ya estaban protegidos en  
el PGOU los pabellones de 
España, Francia, Finlandia 
o el monasterio de Santa 
María de las Cuevas

El candidato del PP a la 
Alcaldía de Sevilla, José Luis 
Sanz, presentó ayer su decálo-
go de limpieza, dentro de su 
proyecto ‘Cultura de la Efica-
cia’, que pondrá en marcha «al 
día siguiente de ser alcalde». 
Mediante este plan, entre otras 
medidas, pretende incremen-
tar la frecuencia de actuación y 
la calidad de los servicios de 
limpieza viaria o aumentar los 
efectivos para posibilitar una 
mayor calidad y frecuencia en 
esas labores. Si llega al poder se 
crearán equipos de limpieza 
urbana integral y también se 
potenciará el servicio de 
limpiezas de fachadas. Habrá 
un parque de contenedores, 
con una renovación del 50% de 
los mismos, y se instalarán los 
llamados ‘Ecopuntos’ en todos 
los barrios. Entre las medidas 
se incluye también un servicio 
de Lipasam a asociaciones de 
vecinos, una mejora en el 
servicio de atención de inci-
dencias o un plan para recoger 
las naranjas de las calles en 
enero y «que no haya naranjas 
por el suelo de todas las calles».

Sanz presenta su 
decálogo para «una 
Sevilla limpia»
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J.A. 

SEVILLA  

El consejero de Salud y Familias, Jesús 
Aguirre, junto con el delegado del Go-
bierno de la Junta de Andalucía en Se-
villa, Ricardo Sánchez, la delegada te-
rritorial de salud y Familias, Regina 
Serrano, y el equipo directivo del hos-
pital sevillano, entre ellos Manuel Mo-
lina y Charo Amaya, visitó ayer la pa-
sarela que une los cuatro hospitales 
que integran el campus del Hospital 
Universitario Virgen del Rocío, que ha 
entrado en funcionamiento esta sema-
na y ha supuesto una inversión de 1,5 
millones de euros.  

Este nuevo espacio de conexión per-
mite el traslado de pacientes encama-
dos y circulación de profesionales en-
tre edificios sin salir a la calle. Se trata 
de una estructura de 90 metros que co-
necta el Hospital de La Mujer y el Hos-
pital de Rehabilitación y Traumatolo-
gía. De este modo se unen el bloque Ma-
terno-Infantil, constituido por el 
Hospital Infantil y el Hospital de La Mu-
jer; con el otro bloque formado por los 
Hospitales de Rehabilitación y Trau-
matología y Hospital General. Duran-
te la visita, el consejero ha recordado 
que «este proyecto surgió, en el marco 
de la estrategia de la Dirección del cen-
tro, como un procedimiento de emer-
gencia con el que poder hacer frente a 
la pandemia permitiendo la intercone-
xión física y asistencial de los diferen-
tes edificios que componen el comple-
jo hospitalario. Así, se facilita la reor-
ganización de los espacios y los recursos 
según las necesidades asistenciales». 

Aguirre añadió que con esta infraes-
tructura se obtiene «una mayor agili-
dad y rapidez para el traslado de pa-
cientes y profesionales entre todos los 
edificios del Hospital Virgen del Ro-
cío; y una mayor facilidad para la crea-
ción de circuitos diferenciados COVID 
(sucios) y NO-COVID (limpios). Ade-

Abierta la pasarela que une todos 
los hospitales del Virgen del Rocío

∑ La inversión realizada 
supera los 1,5 millones 
de euros y supondrá un 
gran ahorro de tiempo

La pasarela ha supuesto  
un reto técnico para los 
ingenieros del hospital, que 
tuvieron que sortear el vial 
de acceso a Urgencias 

Beneficiará especialmente 
a las pacientes críticas del 
Hospital de la Mujer que no 
tendrán que ser 
trasladadas en ambulancia 
a la UCI del General

El consejero de Salud y Familias de la Junta, Jesús Aguirre, ayer junto a otros 

responsables sanitarios  // MANUEL GÓMEZ

más, viene a resolver el problema lo-
gístico que implica el traslado de pa-
ciente entre los diferentes edificios 
asistenciales, para el que se precisaba 
ambulancias medicalizadas o conven-
cionales. Esto supone de 1.000 a 1.200 
traslados al año para, por ejemplo, ir 
al quirófano, o someterse a una prue-
ba diagnóstica o tratamiento especia-
lizado en un área concreta del hospi-
tal distinto al que se encuentra hospi-
talizado», dijo. El consejero destacó 
que «además de aumentar la confor-
tabilidad de pacientes, la pasarela deja 
una mayor disponibilidad de ambu-
lancias para el traslado de los pacien-
tes fuera del hospital, bien sea su do-
micilio u otro centro asistencial». 

Este nuevo espacio beneficiará es-
pecialmente a las pacientes que pasen 
a estar en una situación crítica en el 
Hospital de La Mujer, ya que en esas si-
tuaciones son trasladas a la UCI del 
Hospital General en ambulancia. Se tra-
ta de un acercamiento, también, entre 
los bloques quirúrgicos y una mejora 
en general de los desplazamientos y los 
tiempos de atención a los pacientes. 

Un diseño envolvente 
Desde un punto de vista técnico, la 
obra ha supuesto un reto para la sub-
dirección de Obras y Mantenimiento 
del hospital, ya que además de salvar 
la distancia, ha habido que sortear el 
vial de acceso a las urgencias del Hos-
pital de La Mujer y a las consultas de 
rehabilitación, el aljibe de abasteci-
miento de agua sanitario y un parque 
lúdico infantil. El resultado es una pa-
sarela blanca de estructura metálica 
y diseño envolvente que, a modo de 
piel exterior, evita el choque térmico 
para permitir unas condiciones de ha-
bitabilidad y climáticas en interior óp-
timas. Como características construc-
tivas caben destacar el área de super-
ficie aproximada de 500 m2, con una 
longitud total de 90 metros y una an-
chura de 5 metros.
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URBANISMO | EL GOBIERNO LOCAL PONE EL FOCO EN LA ISLA PARA RELANZARLA COMO IMAGEN DE FUTURO

María José Guzmán

El catálogo ampliado del recinto
de la Expo del 92 que ha elabora-
do el Ayuntamiento de Sevilla es
una deuda que la ciudad tenía con
un legado que, además de inmate-
rial, es patrimonial y que, en mu-
chos casos, ha permanecido aban-
donado durante años. La inten-
ción es proteger arquitectónica-
mente el mayor número de edifi-
cios y espacios posible que, de mo-
mento, serán 24 entre pabellones,
avenidas y jardines.

Esto supone un incremento
del 200% con respecto a los bie-
nes que ya figuraban en el catá-
logo periférico del PGOU vigen-
te, única protección existente.
Éstos son los pabellones de
Francia y España, el Teatro Cen-
tral, el pabellón de Finlandia, el
World Trade Center de la Expo,
el Pabellón de la Navegación y
el edificio de Red Eléctrica. A
los que se suma el Monasterio
de Santa María de las Cuevas.

A ellos se añaden ahora otros
ocho edificios, algunos de ellos ya
catalogados por la Junta de Anda-

lucía como el pabellón de Hungría
o el de Andalucía, una lista a la
que se añade también Torre Tria-
na, los pabellones de Chile, Italia,
Europa, Canadá y la ONCE.

Pero, sin duda, la gran nove-
dad es la inclusión en el catálo-
go de espacios públicos como
cinco grandes avenidas: la del
Agua, la de Europa, la de Las
Palmeras, la del Ombú y la de
Los Arces, cada una con elemen-
tos arquitectónicos como mira-
dores, fuentes o esculturas. Asi-
mismo, se dará protección a tres
jardines: los del Guadalquivir, el
Americano y el de la Cartuja.

Éste es un primer paso para con-
servar estos edificios y elementos
arquitectónicos de la isla de la Car-
tuja y también para llamar la aten-
ción sobre su valor, aunque no es
infalible y prueba de ello es que
hay edificios catalogados como
patrimonio histórico, como es el
caso del pabellón de Hungría, en
un mal estado de conservación.

El catálogo es una reivindica-

ción de asociaciones como Lega-
do Expo, que hace años que recla-
ma esta medida que, no obstante,
es fruto de un primer impulso da-
do con motivo del 25 aniversario
de la Expo, en 2017, cuando se ela-
boró un inventario que ha servido
de base para el catálogo que se
presentó ayer y que había identi-
ficado, no en vano, casi el doble
de elementos, más de 40 edifica-
ciones de interés.

El criterio seguido por los téc-
nicos municipales ha sido el de
incorporar todas aquellas edifi-
caciones incluidas en el Catálo-
go Periférico del PGOU, que eran
ocho; así como las edificaciones
inscritas en el Catálogo General
de Patrimonio Histórico Andaluz
como Bienes de Catalogación
General y que no estaban catalo-
gadas urbanísticamente. Tam-
bién considerar las edificaciones
con valores arquitectónicos re-
conocidos y contrastados que no
están incluidos en ninguno de
los apartados anteriores. E in-
cluir los espacios libres más re-
presentativos del recinto de la
Expo, junto con los elementos
urbanos que los caracterizan.

Antes de que finalice el mes de
febrero, la propuesta será discuti-
da en junta de gobierno y se abri-
rá un periodo público de alegacio-
nes antes de su aprobación defini-
tiva por el Pleno municipal. En la
presentación, el alcalde, Antonio
Muñoz, estuvo acompañado por
el delegado de Hábitat Urbano,
Juan Manuel Flores, y el jefe de
servicio de la Gerencia de Urba-
nismo que ha dirigido los trabajos,
Carlos Flores, pero también ha
contado con el apoyo de los res-
ponsables del Parque Científico y
Tecnológico (PCT), el Círculo de
Empresarios de Cartuja y la Aso-
ciación Legado Expo.

Este último colectivo, como
viene haciendo tradicionalmen-
te, organizará visitas guiadas en
el mes de abril y octubre al recin-
to de la antiguo Expo que este año
cumple su 30 aniversario y que
tendrá, como protagonistas a es-
tos edificios y espacios que se pro-
tegerán a partir de ahora como
una herencia que despierta nos-
talgia para quienes la vivieron y
también interés para quienes no
la conocieron, tanto sevillanos
como público de fuera que con-
templa un recinto aprovechado y
en el que convive hoy un ecosiste-
ma innovador de más de 530 em-
presas que facturan al año cerca
de 3.000 millones de euros.

La protección para el patrimonio
de la Expo llega 30 años después
● El Ayuntamiento presenta un catálogo de edificios y espacios de la Cartuja legados del 92 que
incluye16 inmueblesy, lomásnovedoso,5avenidasy3 jardines●El trámite se impulsa estemes

El primer paso fue un
inventario redactado en
2017 que incluía casi
el doble de inmuebles
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M. J. G.

El programa conmemorativo por
los 25 años de la Expo 92 contó
con un centenar de actos y tuvo
como principal actividad una ex-
posición que se celebró entre el
20 de abril y el 12 de octubre, el
tiempo que duró la muestra uni-
versal, en el Pabellón de la Nave-
gación. La muestra, titulada Un

éxito de todos. Del sueño a la reali-

dad y con un módico presupues-
to, fue organizada por la asocia-
ción Legado Expo y la Empresa
Pública de Gestión de Activos,
con la participación del Colegio
de Arquitectos de Sevilla.

El 20 aniversario pasó sin pena
ni gloria, y el 25 se quedó a me-
dio gas pues, a pesar de que el go-
bierno local llegó a anunciar una
inversión de un millón de euros
para renovar la Cartuja el mismo
día en que se celebraba el aniver-
sario, las obras han sido insufi-
cientes para cambiar la imagen
de un recinto donde convive la
innovación y la vanguardia tec-
nológica con un espacio urbano
con muchas carencias.

Si entonces se quiso utilizar la
efemérides para relanzar Sevilla
como icono de modernidad, aho-
ra se pretende vincular la imagen
de la capital a la de un territorio

transformador y que el equipo del
alcalde Antonio Muñoz quiere
convertir en laboratorio urbano,
donde probar soluciones innova-
doras aplicadas al urbanismo.
Buen ejemplo de ello es el proyec-
to Cartuja Qnat, que creará un
microclima especial en la avenida
del Agua, o los planes de movili-
dad en marcha para convertir la
isla en un territorio cien por cien
sostenible en 2025 que lidera el
proyecto #eCity Sevilla.

Lo cierto es que el 30 aniversa-
rio es una oportunidad que se
presenta ahora como argumento

necesario para reivindicar Sevi-
lla y captar posibles inversiones
proyectando internacionalmen-
te una cara diferente de la ciu-
dad. Pero, por ahora, el Ayunta-
miento de Sevilla no cuenta con
una programación propia, sino
que se sumará a las iniciativas li-
deradas de nuevo por la asocia-
ción Legado Expo que, como ca-
da año, celebrará visitas guiadas
en abril y en octubre para poner
en valor la memoria y el poten-
cial que tiene esta isla.

Este colectivo ya trabaja con
otras entidades como la Funda-

ción Fidas, del Colegio de Arqui-
tectos, y hay buena sintonía con el
Ayuntamiento y también con la
dirección del Parque Científico y
Tecnológico (PCT) Cartuja y el
Círculo de Empresarios de Cartu-
ja, convencidos de la necesidad
de impulsar una nueva transfor-
mación justo el año en el que Sevi-
lla será, además, sede de la confe-
rencia internacional de tecnópo-

lis del mundo. Desde el PCT se
pretende también desatascar pro-
yectos enquistados que mejorar la
imagen del parque, como la elimi-
nación de antiguos vestigios de la
muestra universal en desuso y sin
opción de ser reutilizados.

El marco del 30 aniversario es
también una ocasión para que el
gobierno local avance en sus pla-
nes para integrar turísticamente a
la Cartuja en la ciudad y vincular
la marca de ésta a la innovación y
la tecnología y también la cultura,
pues la isla se ha convertido en un
gran distrito cultural y de ocio.

La avenida del Agua, que se protegerá a partir del nuevo catálogo.

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

El pabellón de Hungría se incorpora al catálogo y cuyo estado de conservación es muy deficiente.

ElAyuntamiento apoya
a LegadoExpo pero
faltan dosmeses y está
por concretar la fórmula

PABELLONES Y EDIFICIOS

5

Pabellón de Francia
Fue sede de empresas como
la Fundación Victorio &
Lucchino, Alestis Aeroespace
y ahora El Cubo.

Pabellón de España
Fue aprovechado por Isla Má-
gica pero se destruyó parte
del Lago de España y el paseo.

Teatro Central
Gestionado por la Agencia An-
daluza de Instituciones Cultu-
rales sigue activo.

Pabellón de Finlandia
Actual sede de la Fundación
Fidas, que lo ha restaurado y
es referente arquitectónico.

World Trade Center
La sociedadWTC dejó el edifi-
cio al que hasta el año 2000
había dado nombre y hoy al-
berga oficinas.

Pabellón de Hungría
Se restauró y se creó un pe-
queñomuseo de la energía
que cerró y está abandonado.

Pabellón de la ONCE
Hoy es sede, entre otros orga-
nismos, de la Fundación ON-
CE.

Pabellón de la
Navegación
Hoy es un equipamiento cultu-
ral-educativo que incluye la
Torre Schindler, visitable.

Edificio Redesa
El edificio de Red Eléctrica es
un referente arquitectónico,
abstracto y atemporal.

Torre Triana
El mayor edificio administrati-
vo de la Junta de Andalucía
está inspirado en el castillo de
Sant’Angelo de Roma.

Pabellón de Chile
Es uno de los más interesan-
tes, pertenece a una empresa
y ha pasado por varios usos.

Pabellón de Italia
En él tienen hoy su sede nu-
merosas empresas tecnológi-
cas del parque Cartuja.

Pabellón de Europa
Icono cedido por la UE a Sevi-
lla y que se recuperó en el 20
aniversario de la Expo.

Pabellón de Andalucía
Sede de la RTVA combina el
mármol blanco on un cilindro
revestido de cerámica inspira-
do en las almenaras musul-
manas.

Pabellón de Canadá
Uno de los más visitados en
el 92, hoy es la sede de la
EOI, negocios y Teatro Nis-
san Cartuja.

ESPACIOS LIBRES

5

Cinco avenidas
Estarán protegidas las denomi-
nadas avenidas del Agua (To-
mas Alba Edison), de Europa
(Isaac Newton), de las Palme-
ras (Marie Curie), del Ombú
(Albert Einstein) y de los Arces
(Charles Darwin) con sus ele-
mentos arquitectónicos.

Jardines del Guadalquivir
Estos jardines se reabrieron18
añosdespuésde laExpo tras
una regeneraciónen laquese
invirtieron8,5millones y laplan-
taciónde30.000plantas. Pero
noseha frenadoel deterioro.

Jardín Americano
Esta joya botánica, que ha su-
fridomuchas pérdidas, reabrió
tras una intensa reforma en
2018. Figura en el Catálogo
General del Patrimonio desde
2009 pero su estado sigue
siendo deficiente.

Jardín de la Cartuja
El antiguo huerto de losmon-
jes cartujos es un espacio ver-
de de naranjos ahora protegido.

Una efemérides muy oportuna

● Tras un 25 aniversario poco reivindicativo, llega otra ocasión de proyectar
un territorio que se presenta como el gran escaparate de futuro de la capital
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Ángel Recio MÁLAGA

Crear una universidad privada
en Andalucía no es nada senci-
llo. De hecho, sólo hay una, la
Universidad de Loyola. Sin em-
bargo, la Junta de Andalucía ha
iniciado los trámites para apro-
bar una universidad privada
cuya sociedad impulsora fue
constituida hace solo siete me-
ses, cuya empresa tractora está
especializada en Formación
Profesional pero no tiene expe-
riencia en el mundo universita-
rio y que, además, fue una com-
pañía fundada por el actual
consejero de Educación, Javier
Imbroda.

El Consejo de Gobierno de la
Junta de Andalucía, con la pre-
sencia de Imbroda, autorizó el
lunes a la Consejería de Trans-
formación Económica, Indus-
tria, Conocimiento y Universi-
dades –cuyo consejero es el
compañero de Imbroda en Ciu-
dadanos Rogelio Velasco– a ini-
ciar la tramitación de dos ante-
proyectos de ley para recono-
cer a la Universidad Tecnológi-
ca Atlántico-Mediterráneo
(Utamed) y a la Universidad
Fernando III El Santo, las dos
privadas, dentro del sistema de
enseñanza superior en Andalu-
cía.

Utamed, indicaron desde la
Junta, está impulsada por la en-
tidad Sapere Aude Arco Medite-
rráneo S.L. Esta sociedad, se-
gún consta en el Registro Mer-
cantil, fue constituida el 22 de
julio de 2021 –hace siete me-
ses– con un capital social de
150.000 euros. Su socio único
es PEF 1 Mediterráneo Activo
Holding, una firma que fue pro-

pietaria de la escuela de forma-
ción profesional Medac hasta
que fue vendida el año pasado
al fondo de inversión KKR por
200 millones de euros. Entre los
apoderados solidarios de Sape-
re aparecen Francisco Ávila –la
cabeza visible de Medac duran-
te años–, Agustín Caballero y
Aficonta Asesoría Fiscal.

El consejero de Educación no
tiene, actualmente, vincula-
ción directa con esta empresa,
pero sí la ha tenido en el pasa-
do. Medac se constituyó en
2010 con un capital social de
20.000 euros e Imbroda fue su
administrador único desde su
puesta en marcha hasta el 14 de
junio de 2012. No es la única
conexión. La propietaria de
Utamed tiene activa la firma
Centro de Formación Profesio-
nal en el Deporte y la Salud Má-

laga 2015 SL, en la que Imbro-
da fue administrador único en-
tre finales de 2015 y 2017, y fue
también dueña de Sanidep For-
mación de la Salud y el Depor-
te, de la que Imbroda fue admi-
nistrador único desde finales

de 2015 hasta que entró como
consejero a principios de 2019.

El vicepresidente de la Junta,
Juan Marín (también de Ciuda-
danos) ha salido a defender a
Imbroda asegurando que “él
dejó todas las actividades en la

empresa hace mucho tiempo” y
que, actualmente, no forma
parte del grupo propietario de
Utamed. Eso es cierto, pero
también lo es que el consejero
de Educación fue un socio muy
activo y amigo personal de los
actuales impulsores de esta en-
tidad, que será la primera uni-
versidad privada on line de An-
dalucía y que también cuenta
en su accionariado con el Gru-
po Vocento.

Las universidades públicas
andaluzas no están de acuerdo
con estas incorporaciones pri-
vadas. En un informe del rector
de la Universidad de Sevilla a su
Consejo de Gobierno, fechado
el pasado 20 de diciembre, se
indica que “la reacción de la
Universidad de Sevilla y del res-
to de universidades públicas de
Andalucía fue la expresar la in-

comprensión general que gene-
ra el trato desigual que reciben
las universidades públicas fren-
te a las universidades o proyec-
tos de universidades privadas
que se proyectan en un doble
sentido”. Explica ese documen-
to que el consejero Rogelio Ve-
lasco “ha pasado de apostar, en
un primer momento, porque “el
nuevo mapa de titulaciones de
las universidades se ajuste a cri-
terios de eficiencia, evitando
con ello la duplicidad de costes
y la inadecuación de la oferta a
la demanda de estudios; y de
calidad para lograr la mejor for-
mación científica, humana y
técnica del estudiantado”, y de
alertar sobre el excesivo núme-
ro de titulaciones universitarias
ofertadas en Andalucía y defen-
der que se proceda a “fundir de-
terminadas titulaciones para
ganar en eficacia y evitar sola-
pamientos” con una referencia
expresa a las Ingenierías donde
se está registrando una “eclo-
sión de ofertas y existen más
plazas de las demandadas real-
mente, mientras que, por ejem-
plo, en el 25% de títulos de Gra-
do de Humanidades tienen me-
nos de 25 alumnos”; a sostener
ahora que en Andalucía hay es-
pacio para que convivan la uni-
versidad pública y privada”.

En este informe, se explica
que “en relación con estos dos
proyectos de universidades pri-
vadas, el sr. rector [de la Uni-
versidad de Sevilla, Miguel Án-
gel Castro] señala que fueron
rechazadas por mayoría cuali-
ficada por el CAU, que, no obs-
tante, contó con los votos a fa-
vor de los representantes en es-
te consejo de la Administración
de la Junta de Andalucía”.

La decisión final no está to-
davía tomada. Hay que realizar
aún una serie de informes, en-
tre los que se incluye uno del
Consejo Consultivo de Andalu-
cía, para dar luz verde. Cuando
estén terminados, el Consejo
de Gobierno tendrá que apro-
barlo de nuevo como proyecto
de ley y la última palabra la
tendrá el Parlamento andaluz.

Utamed, según explican sus
promotores, impartirá 14 titu-
laciones on line entre grados,
másteres y un título de doctora-
do en diversas materias rela-
cionadas con el marketing digi-
tal, el derecho, la educación o
el emprendimiento.

La Junta autoriza una universidad
privada creada hace sólo siete meses

EDUARDO BRIONES / EP

El consejero de Educación, Javier Imbroda, en un acto el pasado septiembre.

●Utamed está
promovida por una
antigua empresa del
titular de Educación,
Javier Imbroda

Las universidades
andaluzas no están
de acuerdo y critican
un cambio de postura
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J. M. M. P.

Juan Espadas mostró ayer la mis-
ma incomodidad que expresó
Juanma Moreno el pasado lunes
cuando un periodista le pregun-
tó en Linares acerca de la legali-
zación de nuevos regadíos en Do-
ñana. Y empleó casi los mismos
argumentos; esto es, que el plan
de ordenación de la corona fores-
tal de Doñana de 2014 dejó “si-
tuaciones injustas”, que “existe
un problema” y que, ante ello, “o
se le da la espalda” o se “dialoga”.
La diferencia entre el líder del
PSOE de Andalucía y el presiden-
te de la Junta es que el primero
prefirió la abstención y el segun-
do votó a favor de que el Parla-
mento tramitar como proyecto
de ley la reforma del plan.

También los diferencia que
uno es el Gobierno y el otro, la
oposición, pero incluso Espadas,
en una intervención ante los pe-
riodistas, amagó con referirse al
asunto como un problema del
“Condado”, en la misma línea
que el presidente andaluz, quien
subraya que los regadíos en
cuestión están fuera del parque
nacional de Doñana.

Espadas convocó a los medios
de comunicación para explicar
las razones por la que su grupo
optó por abstenerse ante la pro-
posición que PP y Ciudadanos
presentaron en la Cámara y, aun-
que sus argumentos son de la-
mento por la iniciativa que los
partidos del Gobierno andaluz
han tomado, junto a Vox, el fon-
do es el mismo. A pesar de que la
ministra de Transición Ecológica,
Teresa Ribera, solicitó al presi-

dente de la Junta que paralizase
la iniciativa, tanto por carta co-
mo mediante una llamada telefó-
nica, los socialistas vinieron a
salvar con su abstención la mala
tarde que esperaban en el PP.

Fuentes de la dirección federal
socialista le han quitado impor-
tancia a esta divergencia. No así
en el Ministerio.

Espadas aseguró que el PSOE
de Andalucía tiene “autonomía”
frente a la ministra Ribera y que,
si alberga dudas sobre qué suce-
de en Doñana, él está dispuesto
a explicárselas. Espadas y Ribe-
ra mantienen una relación que
viene de lejos, por cuanto el can-
didato andaluz ha sido uno de
los responsables del programa
federal de medio ambiente del
PSOE. El malestar en el Ministe-
rio de Transición Ecológica es

palpable, y desde este departa-
mento se ha explicado que la
postura del Gobierno central, así
como la de la Comisión Europea,
sigue siendo la misma.

El plan de ordenación de los re-
gadíos de Doñana se aprobó en
2014 después de unas largas ne-
gociaciones entre las administra-
ciones y los agricultores para po-
ner coto al uso del agua del acuí-
fero y tratar de calmar a la Comi-
sión Europea. España ya ha sido
condenada en una ocasión por el
Tribunal de Justicia de la Unión
Europea por sobreexplotación
del acuífero que nutre al parque
nacional y lo que la Dirección Ge-
neral de Medio Ambiente de la
Comisión ha advertido por carta,
haca solo una semana, es que vol-
verá a denunciar al Estado si se
aprueba esta ley.

Ese plan de 2014 era una foto
fija de los regadíos existentes en
la comarca onubense dos lustros
antes, pero durante su tramita-
ción se siguieron sembrando
nuevos cultivos para frutos rojos
sin reserva legal de agua. Con la
reforma que pretenden PP, Ciu-
dadanos y Vox se permitirían los
riegos en unas 1.500 hectáreas,
aunque el organismo que conce-
de los permisos es la Confedera-
ción Hidrográfica del Guadalqui-
vir y, por tanto, el Ministerio de
Transición Ecológica. Por esto, el
PSOE había calificado la iniciati-
va de “engaño”, aunque se abstu-
vo en la votación. En el grupo
parlamentario mantuvieron la
incógnita hasta el final, si bien
antes, en la Diputación de Huel-
va, el grupo socialista votó a fa-
vor de la ampliación.

Espadas coincide con el PP en señalar
“situaciones injustas” en Doñana
● Laministra de

Transición Ecológica

mantiene la

postura de que la

proposición de ley

afecta al parque

EFE

El secretario general del PSOE-A, Juan Espadas, en un acto del PSOE.
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FERNANDO.CALVO / EFE

Reunión entre el Gobierno y Airbus, ayer, en el Palacio de la Moncloa.

Efe MADRID

El presidente del Gobierno,
Pedro Sánchez, y el consejero
delegado de Airbus, Guillau-
me Faury, abordaron ayer el
futuro de la planta en Puerto
Real (Cádiz) y la situación del
empleo de la compañía en Es-

paña, en una reunión de trabajo
celebrada en la Moncloa.

Durante la reunión y según
fuentes gubernamentales, Airbus
informó de su disposición de ele-
var la apuesta por el I+D en pro-
gramas estratégicos de futuro en
España relacionados con la reduc-
ción de emisiones y posterior des-
carbonización de la aviación.

El próximo lanzamiento del Pro-
yecto Estratégico para la Recupe-
ración y Transformación Econó-
mica (Perte) aeroespacial también
figuróo en la agenda del encuen-
tro y tanto el Gobierno como Air-

bus han calificado como “esencial
reforzar” los programas conjuntos
de I+D+i y de desarrollo indus-
trial en España.

También estuvieron presentes
en la cita la ministra de Defensa,
Margarita Robles, la ministra de
Industria, Comercio y Turismo,
Reyes Maroto, y la ministra de
Ciencia, Diana Morant, así como el
secretario general de Asuntos Eco-
nómicos y G20, Manuel de la Ro-
cha, y el director del departamen-
to de Seguridad Nacional, Miguel
Ángel Ballesteros, junto a otros al-
tos directivos de la empresa.

Pedro Sánchez pregunta por
el empleo de Airbus en Cádiz
GuillaumeFauryestá

dispuestoaelevar la

apuestaporI+Dcon

programasestratégicos
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CARLOS
NAVARRO
ANTOLÍN

D
E pronto cambia el sentido del viento y todo pe-
ga un vuelco irreversible. Pasó en Andalucía ha-
ce tres años, cuando uno que yo me sé que esta-
ba siguiendo el recuento en directo se levantó de

la silla, acudió al servicio y cuando regresó ya estaba to-
do listo para el primer presidente regional del PP en la his-
toria de la democracia. Se barrunta un mañuecazo en
Castilla y León. De pronto, sí, el PP ha pasado de acariciar
la mayoría absoluta a que sea posible un gobierno de iz-
quierdas. Cáspita, truenos y centellas. La verdad es que
algunos ignoramos la razón por la que un candidato tan
aséptico, plúmbeo y tan del extenso catálogo de Génova
como el tal Mañueco puede le-
vantar alguna pasión. Como
ese hombre hay trescientos,
cuatrocientos o quinientos dis-
ponibles a la espera de una
oportunidad en algún sitio,
siempre y cuando sople la ola
de las siglas a favor, cosa que,
ay, no ocurre en estos momen-
tos. Si hay mañuecazo el domin-
go, una posibilidad que ya ad-
mite un sociólogo como Micha-
vila, si el PP pierde el Gobierno
o lo mantiene pero con una
fuerte dependencia de Vox, ten-
dremos jindama en Andalucía.
El candidato Igea, un tipo en
apariencia bastante sólido, tie-
ne poco que hacer. Los votantes
de Ciudadanos son los más de-
cepcionados de España en los
últimos dos años. No hay elec-
tores más frustrados, como de-

muestran las cifras. La expectativa es tan baja en Castilla
y León que habrá fiesta si Ciudadanos salva las lámparas
de las mesillas de noche. En Andalucía recuperaremos los
langostinos con cremallera de aquellos años 80 si Marín
saca unos cuantos diputados. Pero la clave será cómo
mueve ficha nuestro presidente Moreno (“Llamadme
Juanma”) tras el resultado del domingo. Sólo lo tendrá
claro, muy claro, si Mañueco puede gobernar en solita-
rio. Cualquier resultado diferente generará muchísimas
dudas, tantas que conducirían directamente a ese temor
que raya en la jindama. Sólo imaginar el cambio de un po-
lítico dócil, bizcochable y manejable como Marín por la

correosa, combativa y vehe-
mente Olona provoca verdade-
ras pesadillas a Moreno y com-
pañía. Sólo el provisional perfil
bajo de mi Juan (Espadas) y que
la izquierda radical siga jugan-
do a los lacasitos genera algo de
tranquilidad en un presidente
que alcanzó el cargo por una
“carambola”, como él mismo
explicaba en el arranque de
mandato. El Gobierno andaluz
ha gozado de estabilidad y ha
luchado contra una pandemia
sobrevenida, como ha ocurrido
en Castilla y León, pero los so-
ciólogos comienzan a barrun-
tar la crueldad y el pasotismo
del electorado de centro-dere-
cha. Tiempos de zozobra. Nun-
ca irán tan unidos en su suerte
Génova y San Telmo pese a sus
evidentes diferencias.

JINDAMA EN TODO
EL CENTRO-DERECHA

cnavarro@diariodesevilla.es

5

Un ‘mañuecazo’ el domingo
dispararía los nervios y uniría
más que nunca en unamisma
suerte a Génova con San Telmo

La aldaba
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PARAR, TEMPLAR
¿Y MANDAR?

C
ON la muleta prestada por el
PSOE, el Gobierno de la Junta de
Andalucía lidió con éxito en el
Parlamento dos votaciones parla-

mentarias que amenazaban con terminar si
no en cogida grave, sí en voltereta. Si la ley
de Economía Circular, que superó el deba-

te de totalidad, hubiese sido devuelta al co-
rral, el argumento del bloqueo del propio
presidente Juanma Moreno le habría pre-
sionado para forzar un inmediato adelanto
electoral. Porque si Vox se opone, no es só-
lo porque, en contra de la lógica de la in-
mensa mayoría del mundo desarrollado, se
opone a las políticas que buscan implemen-
tar la Agenda 2030, sino porque desea con
ansia que se vote ya. Incluso querían antes
de Semana Santa, lo que habría obligado a
disolver la Cámara esta semana. En la iz-
quierda se impuso la coherencia con las po-
líticas que defienden y apoyaron su trami-
tación. Una coherencia que le faltó al PSOE
con el otro gran asunto: la ley de regadíos
de Doñana. Mientras desde el Gobierno de
Madrid se ha estado presionando política-
mente –y desde medios afines–, el PSOE de
Juan Espadas no quiso enfrentarse al sec-
tor agrícola, y no sólo onubense, y se abstu-
vo, pese a que la proposición de ley tenía

asegurada la mayoría absoluta. Canguelo.
Salvados los dos toros, y ante la incerti-

dumbre de qué ocurrirá en las elecciones
autonómicas de Castilla y León el domingo,
en San Telmo han decidido parar y templar
el calendario electoral andaluz. ¿Pero tam-
bién mandar? Eso ya lo dudo.

La izquierda andaluza lleva meses des-
plegando una operación política en el úni-
co talón de Aquiles que le ve a la Junta, en
busca de esa grieta que acabe por romper el
futuro de derrota que anuncian los son-
deos. Para ello no han dudado en utilizar el

sufrimiento generado por la pandemia e in-
tentar presentar a un SAS caótico. Alcaldes
y sindicatos se emplean a fondo, pese a que
aunque el contagio masivo de la variante
ómicron haya saturado la capacidad de res-
puesta de la Atención Primaria, la presta-
ción sanitaria no está peor que con Susana
Díaz. Tampoco mejor, a qué negarlo.

El PP, que a la postre es el que se la juega
en la convocatoria electoral, dada la des-
composición de Cs, debería recordar otras
campañas similares, como la ejecutada por
PSOE y sindicatos en 2012 tras aprobarse la
reforma laboral de Fátima Báñez (ésa que
nos ha sacado de dos crisis) hasta lograr que
50 diputados no fueran suficientes para go-
bernar. Ahora lo hace con la mitad (26) y
hace tiempo que está jugando con el reloj.
Decidirán después de saber cómo le va a su
partido en Castilla y León, cuando deberían
haber evitado hace tiempo que el electora-
do andaluz pudiera darles el tercer aviso.

Vía Augusta

ALBERTO
GRIMALDI

@A_Grimaldi

5

El PP debería recordar otras
campañas, similares a la actual
con el SAS, que le impidieron
gobernar con 50 diputados
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Redacción

La consejería de Agricultura y
Desarrollo Sostenible, Carmen
Crespo, sostuvo ayer que la Jun-
ta ha iniciado el cierre “ordena-
do” del vertedero de Nerva, para
referirse al sellado del vaso nú-
mero uno. El vertedero de Nerva
cuenta con seis vasos, tres para
residuos no tóxicos y otros tres

para los catalogados como peli-
grosos. Según Crespo, esta in-
fraestructura “no se puede cerrar
de la noche a la mañana” porque
“sería irresponsable”. En 2008, la
anterior propiedad de vertedero,
Befesa, argumento que los vasos
de peligrosos estaban a más del
90% de su capacidad.

La consejera se pronunció así,
durante su intervención en el

pleno del Parlamento en res-
puesta una pregunta realizada
por el parlamentario del grupo
Unidas Podemos, Ismael Sán-
chez, quien solicitó a Crespo que
se pronuncie sobre un calenda-
rio “con fechas concretas” para
este cierre paulatino y pidió que
inicien trámites “en connivencia
con el Gobierno central” para
que “se interrumpa la admisión

de más residuos peligrosos al
centro de gestión” y que “denie-
guen futuras autorizaciones am-
bientales”.

La consejera andaluz sostiene
que la autorización del traslado
de residuos desde Montenegro a
Nerva “ha sido del Gobierno cen-
tral” y recordó que desde la Jun-
ta de Andalucía “anteriormente
se ha modificado la ampliación
del vertedero hasta en nueve
ocasiones”. Crespo subrayó que
desde la Administración andalu-
za se han dirigido al Gobierno
central para solicitar “que paren
el tema de una vez por todas”.

Carmen Crespo sostiene que la Junta
quiere cerrar Nerva de “modo paulatino”
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ENRIQUE SERBETO 

CORRESPONSAL EN BRUSELAS 

L
a Comisión Europea espera que 

el PIB español aumente un 5,6% 

en 2022 y un 4,4% en 2023. Bru-

selas mejora así sus previsio-

nes sobre la economía de España, que 
se quedan, a pesar de todo, muy lejos 

del optimismo del Gobierno, que a es-

tas alturas todavía cree que este año 

se logrará un crecimiento del 7%.  

Los expertos de Bruselas conside-

ran probable que el primer trimestre 

de 2022 se vea aún afectado por «cir-

cunstancias adversas considerables» 

a causa del resurgimiento de las infec-

ciones, dado que creen que el crecien-

te número de bajas por enfermedad 

«actuará como un lastre para la ofer-

ta laboral» y como resultado prevén 

que hasta finales de marzo la econo-

mía se desacelere hasta un escaso 0,6% 

para crecer más vigorosamente des-

pués, muy por encima de los demás 

países, que no habían perdido tanto 

durante la pandemia por lo que ya han 

recobrado el pulso del crecimiento y 

el empleo y vuelven a una velocidad 

de crucero. 

En España se espera que el creci-

miento económico recupere impulso 

a partir del segundo trimestre de 2022. 

Según las previsiones de invierno, se 

espera que la economía española re-

cupere los niveles prepandemia en el 

cuarto trimestre de este año en mate-

ria de crecimiento, con un retraso de 

más de un año respecto al conjunto de 

la UE que ya los recuperó en el tercer 

cuarto del año pasado. Además,  con 

un 13% seguirá siendo la economía eu-

ropea más afectada por el desempleo, 

por encima incluso de Grecia.  
Las expectativas de crecimiento 

para España están basadas en la recu-

peración del consumo privado y la in-

versión, gracias al ahorro acumulado 

por los ciudadanos durante la pande-

mia, por la subidas de las pensiones y, 

al menos teóricamente, por el efecto 

positivo que se espera del despliegue 

de los fondos europeos. Como comple-

mento, si la situación general mejora,  

la recuperación del turismo interna-

cional debería impulsar la economía 

de un país como España. 

En el conjunto de la UE se calcula 

que después de una expansión del 5,3% 

en 2021, pasará a un 4,0% en 2022 y un 

2,8% en 2023. En la zona euro se espe-

ra un crecimiento del 4,0% en 2022 y 

del 2,7% en 2023. El frenazo en el últi-

mo cuarto del año pasado estaba pre-
visto pero los técnicos de las Comisión 

reconocen que ha sido más brusco de 

lo esperado debido al aumento de las 

infecciones, los elevados precios de la 

energía y las interrupciones en la ca-

dena de suministros. Estos problemas 

y otros más concretos como la presión 

sobre los sistemas de salud, la escasez 

de semiconductores y la constatación 

de que el coste de la electricidad se-

guirá siendo elevado, lo que manten-

drá tensiones inflacionarias al menos 

en los primeros meses de este año. Este 

pronóstico asume que la tensión cau-

sada por la actual ola de infecciones 

será de corta duración. Se espera que 

la actividad económica recupere trac-

ción, también a medida que las condi-

ciones de oferta se normalicen y las 

presiones inflacionarias se moderen.  

En España, la Comisión prevé que 

la inflación se mantenga en niveles 

elevados en la primera mitad de 2022, 

impulsada principalmente por los ele-

vados precios de la energía y da por 

hecho que los productores van a trans-

ferir a los consumidores parte del au-

mento de los costes no salariales. No 

se moderará hasta al menos la segun-

da mitad de 2022 y se prevé que siga 

desacelerándose en 2023, si se produ-

ce una estabilización de los precios de 
la energía, que por otro lado se prevé 

también que van a mantenerse en un 

nivel elevado durante más tiempo del 

que se pensaba inicialmente. En cifras 

se calcula que la inflación en España 

habrá sido de un 3,0% en 2021 y que 

subirá al 3,6% en 2022 para disminuir 

al 1,1% en 2023. 

Ante una pregunta directa sobre la 

polémica política por la distribución 

de las ayudas europeas a la recupera-

ción, el comisario de Economía, Pao-

lo Gentiloni, dijo que en la Comisión 

«estamos al tanto de esa discusión, 

pero no estamos en posición de exten-

der nuestro papel» puesto que su com-

petencia se limita a constatar si se han 

cumplido o no los objetivos diseñados 

por el propio Gobierno en su plan de 

recuperación. En cuanto a la reforma 

laboral recientemente aprobada en 

una estrafalaria votación parlamen-

taria, Gentiloni dijo que habían «to-

mado nota» y que en las próximas se-

manas será analizada por los exper-

tos comunitarios para determinar si 

va en el camino de las recomendacio-

nes por países, pero que «personal-

mente» él considera «positivo» que se 

hubiera basado en un acuerdo entre 

los agentes sociales. 

También habló de los riesgos con-

cretos para los países que como Espa-

ña están atrapados en un alto nivel de 

endeudamiento y advirtió de que es 

un problema al que habrá que hacer 

frente a medio plazo. «El problema de 

la deuda elevada existe, aunque por 

ahora no tiene consecuencias direc-

tas sobre el diferencial de la prima de 
riesgo, pero es un problema que debe-

remos atender para evitar que afecte 

al crecimiento». 

Ha habido pocas ocasiones en las 

que las previsiones de la Comisión sean 

tan azarosas, porque dependen de fac-

tores que podrían cambiar bruscamen-

te como por ejemplo la aparición de 

nuevas variantes del Covid-19 o la com-

plicación del formidable pulso entre 

Rusia y Occidente a causa del futuro 

de Ucrania. Pero lo que es seguro en 

estos momentos es que España se está 

quedando a la cola de la recuperación 

y aunque las previsiones de crecimien-

to sean más altas que los demás, va-

mos a ser los últimos en salir de la cri-

sis.

Bruselas confirma que España será el 
último país en recuperarse de la crisis
∑ Aunque crecerá el 5,6% 

no recuperará el nivel 
prepandemia hasta 
2023, año y medio 
después que el resto

El comisario europeo de Economía, Paolo Gentiloni, ayer en la presentación de las previsiones de otoño   // EFE

Comisión

Europea

FMI

OCDE

Banco de

España

Consenso
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Gobierno

5,6

5,8

5,5

5,4

5,6

7

Previsiones económicas
para 2022

ABCFuente: Elaboración propia

Gentiloni reconoce que  
la Comisión no puede 
fiscalizar el reparto de los 
fondos europeos que haga 
el Gobierno en EspañaD
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BRUNO PÉREZ 

MADRID 

La vicepresidenta primera del Gobier-

no, Nadia Calviño, dejó ayer bien claro 

en el Congreso de los Diputados que el 

Ejecutivo no tiene ninguna intención 
de revisar el controvertido modelo de 

gestión y de toma de decisiones sobre 

los fondos europeos que se ha venido 

ejecutando hasta la fecha. 

La principal responsable del diseño 

y desarrollo del Plan español de Recu-

peración, Transformación y Resilien-

cia escuchó impertérrita durante cer-

ca de tres horas la ola de críticas que le 

llovieron desde todos los rincones del 

arco parlamentario –con la excepción 

de los dos partidos de la coalición de 

Gobierno– por asuntos tan variopintos 

como la participación marginal que se 

ha dado a los gobiernos autonómicos 

en el diseño del Plan, por el carácter 

meramente instrumental que se ha asig-

nado a estos en el despliegue de los fon-

dos europeos, por la excesiva centrali-

zación en el Gobierno del proceso de 

toma de decisiones sobre las inversio-

nes del plan, por la falta de transparen-

cia en torno a su despliegue o por las 

barreras que tienen pymes o pequeños 

ayuntamientos para acceder a los fon-

dos. 

La vicepresidenta se deslizó sobre el 

inventario de agravios de unos y otros 

pidiendo confianza, anunciando que 

este año 2022 será en el que los fondos 

adquieran su velocidad de crucero e in-

vitando a todos al «proceso de consul-

tas» que abrirá el Gobierno para defi-

nir la segunda fase del despliegue del 

Plan de Recuperación, la que se hará 

ya con préstamos y no con transferen-

cias a fondo perdido. 

Descontento nacionalista 
Las formaciones nacionalistas trasla-

daron a Calviño el descontento de los 

gobiernos autonómicos por el escaso 

peso que se les ha dado en la definición 

de las inversiones del plan. Le afearon 

que se les utilice como un mero instru-

mento de reparto de fondos europeos 

en los asuntos que son de su compe-

tencia sin darles capacidad de decisión 

alguna sobre qué inversiones priorizar. 

«Hablan de cogobernanza cuando han 
convertido a las autonomías en meras 

gestoras», le espetó la diputada de Junts, 

Mariona Dausá. 

Tanto Dausá como la portavoz del 

grupo vasco mostraron su preocupa-

ción por la falta de desarrollo de los de-

nominados ‘Perte autonómicos’, que 

plasman los proyectos que cada gobier-

no considera estratégicos para su te-

rritorio. Calviño agradeció el esfuerzo 

realizado por las comunidades autó-

nomas para definir sus prioridades, in-

sistió en que serán ellas las que ejecu-

ten el 54% de los fondos y aseguró que 

el Gobierno las ha tenido en cuenta a 

la hora de diseñar las prioridades es-

tratégicas de un Plan del que reivindi-

có su condición de proyecto de país. 

Nada dijo, por el contrario, de las de-
mandas autonómicas de una mayor 

participación en el puente de mando 

donde se toman las decisiones sobre 

las futuras inversiones. De hecho, res-

Calviño ignora las críticas del 
Congreso por acaparar el Fondo

∑ La vicepresidenta 
desoye las demandas 
para rebajar el peso 
del Gobierno en el 
reparto de los fondos

tringió el margen de maniobra autonó-

mico a la fase de consultas que abrirá 

el Gobierno en los próximos días y a su 

participación en las conferencias sec-

toriales, en las que no se deciden las in-

versiones sino los criterios de reparto 

de los fondos entre autonomías. 

Tampoco ofreció ninguna solución 

concreta a la demanda de un  esquema 

de ejecución de los fondos europeos 

que dé más oportunidades a las pymes 

para captar inversiones. Calviño se mos-

tró confiada en que las herramientas 

ya disponibles habiliten la posibilidad 

de que las pymes accedan a los fondos. 

Los parlamentarios no tuvieron más 

suerte a la hora de arrancar a la vicepre-

sidenta un compromiso para tramitar 

como proyecto de ley el decreto que de-

fine el marco regulatorio de los fondos 

y que lleva anclado en el Congreso más 

de un año. Sus apelaciones a los datos 

de ejecución de 2021 no convencieron a 

Calviño para reformar la norma.

La vicepresidenta 

primera, Nadia 

Calviño, ayer en el 

Congreso  // ABC

Más información en páginas de la 
sección de España
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MARIANO ALONSO  

MADRID 

Pedro Sánchez tenía programados cua-
tro mítines en la campaña socialista 
en Castilla y León, pero ante la evolu-
ción de la campaña y de las encuestas, 
que fuentes del PSOE siguen transmi-
tiendo que les permiten soñar con un 
vuelco el domingo que haga presiden-
te a Luis Tudanca, ha debido pensar 
aquello de que no hay quinto malo. Así, 
ayer sumó por sorpresa otro acto de 
campaña, el que protagonizó en Bur-
gos junto al expresidente del Gobier-
no José Luis Rodríguez Zapatero y el 
propio candidato socialista a la presi-
dencia de la Junta, ante el que Sánchez 
dijo gráficamente que «se respira cam-
bio». Y hoy mismo cerrará la campa-
ña junto a Tudanca en Valladolid.  

Dos actos seguidos, el penúltimo y 
último día de campaña, en dos provin-
cias tan importantes como Burgos, la 
tercera que más procuradores elegirá 
el domingo, un total de 11, y Vallado-
lid, que elige a 15, la que más represen-
tantes aporta a las Cortes de esa co-
munidad autónoma. Nada que hicie-
se, en principio, un líder nacional que 
viera perdida la batalla.  

Y es que la tendencia de las encues-
tas rema a favor del PSOE, aunque pue-
de que no lo suficiente. En el arranque 
de la campaña los primeros sondeos 
de GAD3 para ABC dibujaban un esce-
nario en el que el actual presidente de 

la Junta de Castilla y León, el popular 
Alfonso Fernández Mañueco, podía 
incluso emular a Isabel Díaz Ayuso y 
obtener una abultada mayoría, cerca-
na a los 41 procuradores que dan la ab-
soluta, con la que gobernar con un apo-
yo casi testimonial de Vox. Pero las úl-
timas catas demoscópicas hablan de 
un PP que pierde terreno, y que sería 
muy dependiente de Vox, hasta el pun-
to de que los de Santiago Abascal ten-
drían razones aritméticas más que so-
bradas para exigir su entrada en el Go-
bierno, el primero autonómico del que 
formarían parte.  

Todo ello sin tener en cuenta los po-
lémicos barómetros del Centro de In-
vestigaciones Sociológicas (CIS), el or-
ganismo que preside José Félix Teza-
nos, que dan mucho mejores noticias 
al PSOE, con un escenario de empate 
técnico entre Mañueco y Tudanca que 
se podría resolver en favor del segun-
do en la parte alta de la horquilla de la 
última encuesta del instituto público. 
De cumplirse, el PSOE podría obtener 
34 procuradores frente a los 31 del PP 
y, lo que es más importante, estaría en 
condiciones de sumar una mayoría de 
gobierno con el apoyo de Podemos y 
las formaciones vinculadas a la plata-
forma España Vaciada, como Soria 
¡YA!. 

O Tudanca o Vox  

Precisamente el acortamiento de la 
distancia entre PP y PSOE permite a 
los socialistas insistir en esta última 
semana de campaña en el discurso del 
miedo a la «ultraderecha», que se re-
sume en la consigna de que el próxi-
mo 13 de febrero los castellanos y leo-
neses solo tendrían dos opciones: la 
de un Gobierno presidido por Tudan-

ca o la de otro en el que esté presente 
el candidato de Vox, Juan García-Ga-
llardo. De manera sincronizada, así lo 
han venido repitiendo el propio can-
didato socialista y otros dirigentes na-
cionales como los números dos y tres 
del PSOE, Adriana Lastra y Santos Cer-
dán, o el ministro Félix Bolaños. 

El titular de la Presidencia es uno 
de los que se ha implicado en la cam-
paña de Tudanca, que casi siempre ha 
tenido a algún miembro del Gobierno 
a su lado, incluido el propio Sánchez, 
además de ministras como María Je-
sús Montero, Isabel Rodríguez, Raquel 
Sánchez, Pilar Alegría, Reyes Maroto 
y el titular de Agricultura, Luis Planas. 

Este último presentó el pasado mar-
tes, en la rueda de prensa posterior al 
Consejo de Ministros, un Perte Agroa-
limentario con una dotación de 1.000 
milllones de euros. Se trata de una de 
las inversiones aceleradas por el Eje-
cutivo socialista en plena campaña, 
como la del cuartel de Monte La Rei-
na en Zamora, anunciado por el pro-
pio Sánchez en un mitin en esa pro-
vincia. Medidas gubernamentales que 
han originado la denuncia del PP ante 
la Junta Electoral Central (JEC) por «el 
intento de comprar votos con el dine-
ro de todos los españoles» y el «juego 
sucio de Sánchez al utilizar el BOE 
para hacer anuncios en campaña».      

Zapatero y Sánchez, anoche en Burgos  // EFE

Sánchez aumenta  
sus mítines ante el 
optimismo del PSOE

∑ Suma por sorpresa un 
acto más a su agenda 
de campaña, en el que 
coincide con Zapatero
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El plan de Sánchez de llegar a las 
generales habiendo superado la crisis 

hace agua. El adelanto electoral será  
una tentación si Moncloa cree que la 

economía se torcerá aún más en 2023 

L
A economía española está lejos de tirar 
como debería. No es una opinión, es un he-
cho. La Comisión Europea asestó ayer una 
nueva bofetada de realidad al Gobierno al 

publicar que no hay mimbres para que nuestro PIB 
crezca este año un 7 por ciento y mucho menos 
para que lo haga al 7,3 por ciento al año que viene, 
como viene pronosticando Nadia Calviño. Bruse-
las cree que este año creceremos punto y medio 
menos de lo que dice el Ejecutivo y que esta des-
viación irá a más al año que viene hasta alcanzar 
los 3 puntos porcentuales. El análisis de la Comi-
sión Europea no deja lugar a dudas sobre la debi-
lidad de la recuperación española: excluyendo a 
nuestro país, la Eurozona ya ha recuperado su PIB 
previo a la pandemia. España, en cambio, no lo-
grará este hito hasta finales de 2022, y siempre que 
no se añadan más reveses a los ya existentes.   

Los datos de las instituciones comunitarias son 

un misil que impacta de lleno en el castillo de nai-
pes de Pedro Sánchez. La estrategia del jefe del 
Gobierno descansaba en convocar las urnas al año 
que viene, suponiendo que la economía iría como 
un tiro gracias a los fondos europeos y la supera-
ción de la pandemia. En el plan socialista, 2023 se-
ría algo así como un año de mieles en el que los 
trabajadores alabarían su gran gestión frente a la 
austeridad y las penurias sufridas a manos del PP 
en la crisis anterior. Pero en su camino se han cru-
zado el retraso en la ejecución de los fondos euro-
peos, la variante Ómicron, un atasco en las cade-
nas de suministro mundial y un proceso inflacio-
nista que de puntual no tiene nada.  

Si, además, escarbamos en esa recuperación es-
pañola encontraremos la peor parte: no solo es dé-
bil sino también injusta. La desigualdad aumen-
ta en nuestro país más que en ningún otro de la 
UE. Es una primera estimación pero, de nuevo, del 
árbitro Bruselas. La pobreza se está cronificando 
en unos niveles que no deberían ser tolerables para 
ningún gobierno pero menos aún para uno que 
dice ser socialista y comunista. La clase media se 
difumina. La falta de oportunidades que sufren 
los jóvenes clama al cielo... En resumen, es una re-
cuperación completamente defectuosa, limitada 
y exclusiva para unos cuantos.  

Sánchez no sentirá la tentación de adelantar 
las elecciones mientras no le favorezca. Pero si las 
cosas se tuercen en Ucrania o el Banco Central Eu-
ropeo decide retirar los apoyos a la compra de deu-
da pública y subir los tipos de interés para domes-
ticar la inflación, es posible que veamos los peo-
res efectos de la crisis en 2023 y, con ellos, un 
aumento de las protestas sociales. Con un PP que 
pierde ventaja y una Yolanda Díaz cuyo proyecto 
sigue por hacer, el adelanto de los comicios pue-
de volver a seducir a La Moncloa. De un modo u 
otro, vienen malos tiempos.

EN PRIMERA FILA

ANA I. 
SÁNCHEZ

Vienen  
malos tiempos
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La Comisión Europea eleva una décima la previsión de
crecimiento de España en 2022, hasta el 5,6%
original

Banderas ante la sede de la Comisión Europea / EFE

La  Comisión Europea calcula que la economía española crecerá un 5,6% en 2022, lo que
supone un ligero repunte de 0,1 puntos porcentuales respecto a su última estimación del
pasado noviembre, mientras que el Ejecutivo comunitario ha disparado su previsión del índice
de precios al consumo para cierre de este año hasta el 3,6%, lo que supone 1,5 puntos
porcentuales más que en su pronóstico inicial del pasado noviembre.
La actualización de las previsiones económicas del Ejecutivo comunitario apunta, también, a
una expansión del Producto Interior Bruto (PIB) de España del 5,6% para 2022, para contraer
su ritmo crecimiento hasta el 4,4% un año después, en línea con las previsiones del pasado
noviembre. Así, pronostica que en el último trimestre de 2022, España recuperará el nivel de
PIB previo a la pandemia.
La Comisión Europea espera que España recupere el ritmo de crecimiento en el segundo
trimestre del año,  con ratios de crecimiento por encima del 1% hasta principios del 2023. En
su informe apunta que se espera que tanto el consumo interno como la inversión sean los
principales motores del crecimiento económico así como la recuperación gradual del turismo,
que contribuirá de forma positiva a las exportaciones y al PIB.
Además, considera que el nivel de ahorro de los ciudadanos españoles de la mano del
aumento de las pensiones auparán el consumo conjuntamente con la implementación del Plan
de Recuperación y Resiliencia.
Las proyecciones de Bruselas contrastan con las del Gobierno. De acuerdo al último cuadro
macro, publicado en septiembre, el Ejecutivo espera que el crecimiento final de España en 2022
sea del 7%,  dos puntos porcentuales por encima de la previsión del Ejecutivo comunitario.
El ritmo de crecimiento de la economía española este año se sitúa por encima de la media de
la Eurozona y la Unión Europea. En ambos casos la expansión del PIB será del 4% en 2022
y un año después el repunte será del 2,7% en la Zona Euro y del 2,8% en el conjunto del
bloque.
Por otra parte, el ejecutivo comunitario prevé que la  inflación repunte un 3,6% en España en
2022, por encima de las previsiones iniciales de noviembre, para luego descender al 1,1% en
2023. Ambas cifras se sitúan en línea con los pronósticos de índice de precios de Bruselas
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para la Eurozona y la Unión Europea, del 3,5% y 3,9% para 2022, respectivamente, aunque
por debajo de las previsiones para 2023, del 1,7% y del 1,9%, respectivamente.
Según las estimaciones de la Comisión Europea, España cerró el 2021 con un repunte en su
economía del 5%, un 0,4% más que en sus estimaciones de noviembre y unos niveles de
inflación del 3%, frente al 2,8% previsto inicialmente.

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 Diario de Sevilla

 Prensa Digital

 116 243

 363 962

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 10/02/2022

 España

 7 124 EUR (8,152 USD)

 2446 EUR (2799 USD) 

https://www.diariodesevilla.es/economia/Comision-Europea-prevision-crecimiento-Espana_0_1655535056.html

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 7

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 11/02/2022

 España

 8 761 EUR (10,025 USD)

 175,00 cm² (28,1%)

 3115 EUR (3565 USD) 

No creo que haga falta decir que en  
las elecciones del domingo se juega  

el futuro no ya de la mayor región, 
comunidad autónoma o como 

quieran llamar de Europa,  
sino España entera 

L
ES dije anteayer que la mayor de las fala-
cias es pactar con los asesinos de ETA e in-
dependentistas catalanes y condenar un 
posible pacto con Vox, que no ha hecho un 

rasguño a nadie. Fue lo que hicieron Tudanca e 
Igea, candidatos del PSOE y Ciudadanos, en el se-
gundo debate de las elecciones castellanoleone-
sas, conchabados contra Mañueco, del PP. Hace 
falta tener morro cuando el jefe del primero está 
abriendo la puerta trasera de las cárceles a los prin-
cipales terroristas y los del segundo baten récord 
de cambios de pareja. 

No creo que haga falta decir que en las eleccio-
nes del domingo se juega el futuro no ya de la ma-
yor región, comunidad autónoma o como quieran 
llamar de Europa, sino España entera. A estas al-
turas sabemos perfectamente qué está en juego: 

acabar con el régimen del 78, renegar de su histo-
ria, de su tradición e identidad. Dinamitarla como 
un edificio inservible. ¿Qué mejor lugar que aquél 
donde nació como nación y Estado («el primero 
de Europa con Felipe II», según Ortega)? Una la-
bor en la que cuantos la odian dentro y fuera es-
tán empeñados desde hace siglos, sin conseguir-
lo. Pero ahora han olido sangre y se lanzan al asal-
to sin pararse en barras. 

Empieza por enfrentar unos españoles con 
otros. Divididos, se les derrota más fácilmente, 
como decía el rey Lear a sus hijas. Lo están con-
siguiendo. Ya no se sublevan las regiones, sino las 
provincias. Pronto serán los ayuntamientos. Eu-
ropa está dispuesta a financiarlo, esta vez posi-
blemente sin darse cuenta. Quien se da es quien 
reparte los fondos europeos: un 81% va a ayunta-
mientos socialistas. En cuando se afiancen en el 
poder será el cien por cien. 

Entonces vendrá el socialismo real, el comu-
nismo, la ruina del país. Una población luchando 
por un pedazo de pan no tiene tiempo de rebelar-
se. Más cuando la Justicia ha sido ocupada y la Co-
rona enterrada. Vean lo que ocurre en Cuba, Ve-
nezuela, Nicaragua. Entonces los empresarios se 
enterarán del error que cometieron al permitir la 
falsa reforma del mercado laboral. Bueno, ya em-
piezan a darse cuenta cuando, de golpe y porra-
zo, sin avisar, por decreto, como acostumbran, 
han subido el SMI por segunda vez en dos meses. 
Verán cuando les frían a impuestos. Consumada 
la deconstrucción de España los únicos empresa-
rios consentidos serán los que acaten las órdenes 
del Gobierno. 

La pregunta que me hago es: ¿van a aceptar los 
castellanoleoneses que esto empiece el domin-
go? Sin respuesta. Hasta tal punto vivimos en la 
mentira.

JOSÉ MARÍA   
CARRASCAL

La deconstrucción 
de España

POSTALES
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B. P. V. MADRID  

Al cierre del mes de noviembre del 
año pasado el Gobierno reconocía un 
crédito total a transferir a las comu-
nidades autónomas con cargo a las 
partidas de fondos europeos del Plan 
de Recuperación de 7.834 millones de 
euros, de los cuales ya se habían trans-
ferido hasta entonces 4.450 millones, 
según figuraba en la información ofi-
cial proporcionada por la Interven-
ción General del Estado (IGAE). Ape-

nas unos días después, el balance de 
cierre de año difundido por Hacien-
da –sin el respaldo documental del 
informe de la IGAE– contabilizaba 
transferencias por 11.246 millones a 
las CC.AA., muy superiores no solo a 
las efectivamente realizadas al cie-
rre de noviembre sino a las previstas 
por el Gobierno solo unos días antes 
para todo el año. 

¿Qué ocurrió en esos días de di-
ciembre para que las cifras variaran 

tanto? Según el Partido Popular, «la 
mayor chapuza contable de la histo-
ria de la Contabilidad Nacional», en 
virtud de la cual el Ejecutivo central, 
agobiado por las bajísimas tasas de 
ejecución de los fondos europeos, ha-
bría decidido imputar contablemen-
te a las comunidades autónomas 3.500 
millones de euros más de los que es-
taban previstos sólo unos días antes 
para que pudieran figurar como libe-
rados, reconocidos y transferidos en 
el balance final del año, y mejorar un 
tanto la sombría foto de la aplicación 
de los fondos europeos en 2021. 

El balance final ‘vendido’ por el Go-
bierno reportaba un 91% de créditos 
autorizados, un 87% de créditos com-
prometidos, un 83% de obligaciones 

El PP denuncia trucos contables 
para inflar la cifra de inversiones

OPACIDAD EN LOS FONDOS EUROPEOS reconocidas y un 45% de pagos reali-
zados. La presunta maniobra conta-
ble del Gobierno habría inflado prin-
cipalmente los saldos de créditos com-
prometidos, obligaciones reconocidos 
y pagos realizados. 

Los populares interpretan la ma-
niobra como un movimiento más del 
Gobierno para ocultar el fiasco de la 
ejecución de los fondos europeos, so-
bre cuyo impacto real sobre empresas 
y familias no se proporcionan datos 
desde el pasado mes de agosto, lo que 
ha alimentado la sensación de que los 
fondos se han quedado en el circuito 
administrativo y no han llegado a la 
economía real durante 2021, como han 
denunciado CEOE y organizaciones 
de pymes y autónomos.
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Yerra la vicepresidenta primera del Gobierno, Nadia Calviño, al 

negarse a responder en las Cortes, a preguntas del PP, por la em-

presa de la que su marido es un alto ejecutivo dedicada a la cap-

tación de fondos europeos que reparte su ministerio. Parece evi-

dente que ayer perdió (en dos ocasiones) la oportunidad de acla-

rar que no hay nada extraño en esa ‘coincidencia’, que se debe 

explicar muy bien si se quiere alejar cualquier tipo de duda so-

bre el posible nepotismo u otro trato de favor a un allegado. Por-

que ese silencio nada ayuda a mantener el discurso que el Go-

bierno mantiene sobre la probidad en la gestión de los fondos 

europeos. Ya que Sánchez los gestiona a su absoluto antojo –elu-

diendo que esa tarea recayera en una agencia independiente 

que eliminase favoritismos, clientelismos o cualquier otro fe-

nómeno de adjudicación sectaria o discrecional– lo menos que 

puede hacer el Ejecutivo es contestar y, sobre todo, rebatir las 

sospechas que suscita el modo y manera en que se reparten las 

ayudas de la Unión Europea. Y cuando estas afectan al marido 

de quien directamente las concede, la obligación es doble.

EL SILENCIO DE CALVIÑO NO 
AYUDA A ALEJAR LAS SOSPECHAS
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 Difusión
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 Diario de Sevilla  General, 40
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Efe MADRID

Los bancos han reaccionado a las
quejas de la Plataforma de Mayo-
res y Pensionistas sobre las dificul-
tades de este colectivo para efec-
tuar operaciones por vía telemáti-
ca y han planteado al Gobierno
una batería de medidas para me-
jorar la atención a estos clien-
tes.Entre esas medidas, incluidas
en el documento elaborado por las
patronales bancarias AEB y CECA,
destaca el compromiso de una
atención más personalizada tanto
en las sucursales como por teléfo-
no. En concreto, las entidades
plantean también que las personas
mayores o con discapacidad reci-

ban una atención preferente por
teléfono, ya sea mediante una lí-
nea específica o dando prioridad a
la llamada, al tiempo que ofrecen
simplificar el uso de cajeros, webs
y de aplicaciones bancarias.

La Plataforma de mayores insis-
te en que se garantice por ley la
atención “presencial y accesible”
para todos los clientes de los ban-
cos, en tanto que las entidades se
han comprometido a adoptar me-
didas que ofrezcan un trato espe-
cial en las sucursales a los mayo-
res, ya sea con la adecuación o me-
jora de los horarios de atención en
caja o con la atención preferente
de este colectivo.

La federación de Servicios de

CCOO ha solicitado a su vez al Mi-
nisterio de Economía, al Banco de
España y a las patronales banca-
rias la participación de las planti-
llas de los bancos en los nuevos fu-
turos protocolos contra la exclu-
sión financiera.

Según una encuesta de
65ymás.com, siete de cada diez
mayores de 50 años están descon-
tentos con el trato de su banco,
nueve de cada diez denuncian que
les falta formación para realizar
operaciones a través de internet y
casi la mitad de ellos señalan que
incluso tienen dificultades para
operar con el cajero automático.

El PP ha presentado varias en-
miendas a la Ley de Protección de
Consumidores Vulnerables que
se tramita en el Senado y reclama
además que esta norma obligue a
Correos a firmar convenios con
las entidades para que presten
servicios financieros en las ofici-
nas postales.

Los bancos proponen una
atención preferente a los
mayores y simplificar cajeros
● Las patronales del sector lanzan una

batería de medidas que incluyen también

un trato más personalizado en sucursales
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